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В идейности—  
сила наших кадров
Наша партия вправе гордиться 

кадрами, выращенными и воспи< 
тайными ею для всех отраслей на* 
родного хозяйства, государственной 
и политической деятельности. Их 
отличают замечательные качества 
работников ленинского типа. Среди 
этих качеств самым важным яв
ляется высокая идейность. 
В. И. Ленин придавал бс^льшое 
значение «НЕОБХОДИМОЙ ДЛЯ 
ПОЛИТИЧЕСКОГО ДЕЯТЕЛЯ 
ЯСНОСТИ РЕВОЛЮЦИОННОГО 
МИРОСОЗЕРЦАНИЯ». Глубокая 
преданность делу партии, ее идеям, 
выражающим коренные интересы 
народа, находит яркое проявление 
в деятельности наших кадров, в их 
моральном облике. В марксистско- 
ленинской идейной закалке — жи
вотворный источник силы кадров, 
их стойкости.

«ЕСЛИ ЧЕЛОВЕК ИДЕИНО 
УБЕЖДЕН В ПРАВОТЕ СВОЕГО 
ДЕЛА, — говорит товарищ 
Н. С. Хрущев, — ЕГО НИКАКАЯ 
СИЛА НЕ ОСТАНОВИТ. ЖИЗНЬ 
У НЕГО МОЖНО ОТНЯТЬ, НО 
ЗАСТАВИТЬ ЕГО СВЕРНУТЬ СО 
СВОЕЙ ДОРОГИ НИКАКАЯ СИ
ЛА НЕ СМОЖЕТ. ЕСЛИ ЧЕЛО
ВЕК НЕ ИМЕЕТ ИДЕЙНОЙ 
УБЕЖДЕННОСТИ, ТАКОЙ ЧЕ
ЛОВЕК ВСЕГДА ЖИВЕТ ПО НА
СТРОЕНИЮ И ПО ДУНОВЕНИЮ 
ВЕТРА. НУЖНО НЕУСТАННО 
ВЕСТИ СРЕДИ ЧЛЕНОВ ПАР
ТИИ. КАНДИДАТОВ, КОМСО
МОЛЬЦЕВ, СРЕДИ БЕСПАР
ТИЙНОГО АКТИВА, ОКРУЖАЮ
ЩЕГО ПАРТИЮ, ИДЕЙНО-ВОС
ПИТАТЕЛЬНУЮ РАБОТУ. ЧТО
БЫ КАЖ ДЫ Й ИЗ БОЛЬШЕВИ
КОВ — ПАРТИЙНЫХ И НЕПАР
ТИЙНЫХ — БЫЛ БЫ ИДЕИНО 
ВООРУЖЕН».

Разумеется, идейная убежден
ность не сводится к  книжным зва
ниям идей и политики партии. 
В. И. Ленин указывал, что недоста
точно изучить одни теоретические 
формулы, зазубрить истины марк
сизма. Надо выработать умение 
соединять теорию с ' практикой. 
Идейность, твердая убежденность 
означают ясное понимание общест
венного долга, активную борьбу за 
претворение в жизнь политики 
партии, готовность и умение приме
нять свои знания к  решению прак
тических задач коммунистического 
строительства.

Для идейного человека, облада
ющего широким политическим кру
гозором, на первом плане всегда 
интересы партии, государства, на
рода, интересы коммунистического 
строительства. Он подходит к  об
щественным явлениям, к  своей дея
тельности с позиций большевист
ской партийности, рассматривая 
эту деятельность как неразрывную 
часть общей работы, которую ве
дет вся партия по строительству 
коммунизма. И, наоборот, безыдей
ные люди, обыватели на первый 
•лан ставят заботу только о себе, о 
своем положении. В погоне за лич
ной карьерой они иногда скатыва
ются на антиобщественный путь, 
попирают государственные интере
сы.

Верный признак безыдейности 
работника — это расхождение 
между словом и делом. Такие люди 
к  выполнению директив партии и 
правительства относятся спустя ру
кава, допускают нерадивость, гото
вы прихвастнуть, по малейшему 
поводу кричать «ура», а в ряде 
случаев допускают прямой обман 
государства. Вскрытые за послед
нее время факты очковтирательст
ва и приписок имели место в неко
торых организациях прежде всего 
потому, что их работники, занимав
шие ответственные посты, утрати
ли присущую коммунистам высо
кую идейность, превратились в де
ляг н обывателей.

Именно на почве политической 
незрелости и вытекающей отсюда 
беспринципности некоторых руко
водящих работников, на почве на
рушения ленинских принципов ру
ководства, ослабления воспитатель
ной работы с кадрами стали воз
можными случаи очковтиратель
ства во многих районах Амурской 
области. Секретари Амурского об
кома партии П. И. Морозов и А . И. 
Скобликов, председатель облиспол

кома В. Н. Иванов своими указа
ниями по существу толкали некото
рых работников на извращение по
литики партии в заготовках сель
скохозяйственной продукции, на 
антигосударственные действия.

Безыдейность нередко прояв
ляется не только в работе, но я в 
быту. Иногда партийные организа
ции либерально относятся к  фак
там нарушения коммуішстамн, пар
тийными и советскими работника
ми требований коммунистической 
морали и норм социалистического 
общежития на том основании, что 
они в общем неплохо выполняют 
свои служебные обязанности. Это 
может принести только вред делу 
воспитания кадров. Для коммуни
ста немыслим разлад между обще
ственной деятельностью и личной 
жизнью.

Первостепенная задача партий
ных организаций состоит в том, 
чтобы постоянно совершенствовать 
работу по подбору и воспитанию 
кадров, их идейной закалке. Необ
ходимо в каждом звене партийного 
и государственного организма соз
дать обстановку взыскательности и 
нетерпимости к  недостаткам, раз
вивать критику и самокритику, 
оберегать чистоту звания коммуни
ста. Партия требует от коммуни
стов, чтобы они были принципи
альными, честными людьми.

Партийный работник, как поли
тический руководитель, призван
ный давать направление в работе 
кадров всех отраслей, должен об
ладать глубокими знаниями. У  нас 
есть теперь среди партийных ру
ководителей — секретарей первич
ных парторганизаций, райкомов, 
горкомов и обкомов партии много 
инженеров, агрономов, научных 
работников. Специальное образова
ние помогает нм с большим знани
ем дела руководить тем или иным 
участком. Но при всей важности 
специальных знаний этого недоста
точно для партийно-политического 
работника. Нельзя забывать, что 
партийно-политическая деятель
ность не ограничивается одной ка
кой-либо специальностью, а рас
пространяется на все отрасли ком
мунистического строительства. 
Партийный деятель должен обла- 
дать широким политическим круго
зором.

Не только хороший практик, 
владеющий соответствующей ква
лификацией, но н политик, видя
щий перспективы партия и госу
дарства, умеющий заглядывать 
вперед, уверенно осуществлять ру
ководство массами, вдохновлять их 
верой в победу нашего общего де
ла — таков облик настоящего ру
ководителя, коммуниста. А  что 
значит быть уверенным в работе, 
верить в успех дела? Это значит 
прежде всего знать и понимать ли
нию партии, пути, какими должен 
идти народ, чтобы успешно выпол
нять ее решение.

Наша партия многое сделала и 
делает для идейной закалки кад
ров, всех коммунистов. Но эта ра
бота должна быть развернута еще 
шире, на еще более высоком уров
не. Кадры партии не есть нечто за
стывшее, они растут н пополняют
ся, За последние годы на руководя
щие партийные и государственные 
посты выдвинуто много новых лю
дей, политически зрелых и предан
ных Родине, выросших на практи
ческой работе. Партия требует от 
своих кадров — старых и моло
дых, — чтобы они настойчиво обо
гащали свои политические знания, 
изучали марксистскую теорию.,

В настоящее время в центре 
всей деятельности партийных орга
низаций находится подготовка к 
X X II съезду КПСС. Несомненно, 
что эта подготовка, отчетно-выбор
ные собрания и партийные конфе
ренции, предстоящее обсуждение 
предсъездовских документов под
нимут на новый уровень идейную 
жизнь партии и народа. Готовясь 
достойно встретить съезд, партор
ганизации мобилизуют н организу
ют массы на успешное решение за
дач развернутого строительства 
коммунизма.

(Передовая «Правды» за 2 июня).

От ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза и 
Совет Министров СССР с глубоким прискорбием извещают, что 2 июня 
1961 г. скоропостижно скончался товарищ Хруничев Михаил Васильевич 
—̂  выдающийся государственный деятель, член Центрального Комитета 
КПСС, заместитель Председателя Совета Министров СССР, председатель 
Государственного комитета Совета Министров СССР по координации науч
но-исследовательских работ, депутат Верховного Совета CCJCP, Герой Со
циалистического Труда.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ СОВЕТ МИНИСТРОВ
КПСС СССР.

Совещание партийного актива 
Ярославской области

ЯРОСЛАВ.®'. 1  яюня. (ТАССЬСе- 
годня здесь состоялось совещание 
областного партийного актива. На 
нем рассмотрен вопрос, как в области 
выполняются решения январского 
Пленума ЦК КПСС по улучшению ру
ководства сельским хозяйством.

Участники совещания в своих вы
ступлениях говорили о мерах по уве
личению урожайности зерновых, тех
нических и кормовых культур, повы
шению продуктивности животновод
ства и резкому снижению себестои-

НЕ МЕДЛИТЬ С УХОДОМ 
ЗА ПОСЕВАМИ

•а *

ВЕДЕМ УХОД ЗА ПОСЕВАМИ

Механизированное звено по возде
лыванию пропашных культур, где 
трактористами Г. Шмельков и И. Па
хомов, и звено по возделыванию са
харной свеклы В. Свинаревой нынче 
хорошо поработали на севе. Под 
свеклу и кукурузу были отведены 
лучшие земли. Свекла на площади 
26 гектаров посеяна по лучшим 
предшественникам, по хорошо удоб
ренной земле. Сейчас механизаторы 
заканчивают сев кукурузы. Сеют эту 
культур/ только квадратно-гнездо
вым способом.

На засеянных свеклой полях стали 
появляться сорняки. Чтобы не дать 
им развиваться, мы организовали бо

ронование посевов. Главное сейчас— 
уничтожить сорняки в фазе их перво
начального развития. В. Наливайко 
на тракторе «Беларусь» заборонил 
свеклу на всей площади посева лег
кими боронами.

Проверка посевов кукурузы пер
вых сроков сева показала, что всхо
ды чистые, нет ни одного сорняка. И 
все же в ближайшее время наши ме
ханизаторы начнут уход и за посева
ми кукурузы.

Н, БАЛИЧЕНКО, 
бригадир тракторной бригады 
колхоза «Сибиряк» Зырянского 
района.

РЯЗАНЬ, На заводе «Рязцветмет» сооружается 
цех по гыплавке металлов из отходов цветной метал
лургии. На два месяца раньше срока сдан в эксплуа
тацию псркый плавильный агрегат. Он уже начал 
выдавать продукцию — свинцово-оловянный сплав.

Соревнуясь в честь предстоящего X X II съезда

КПСС, строители и работники предприятия готовят 
к пуску новые производственные мощности.

На сішмке: к новом плавильном цехе завода «Ряз- 
цветмет». На участке, где сооружаются электропла
вильные печи.

(Фотохроника ТАСС).

я. с. Х Р У Щ Е В  
В Ч Е Х О С Л О В А К И И

ПРАГА, 1 июня, (ТАСС). В чет
верг, 1 июня, состоялась беседа меж
ду товарищем П. С. Хрущевым, то
варищем А. Новотным и другими ру
ководящими представителями ЦК 
КПЧ и правительства ЧССР. Беседа, 
в которой были затронуты актуаль
ные вопросы современности, прохо
дила в исключительно дружествен
ной и сердечной обстановке и  вновь 
подтвердила непоколебимость чехо
словацко-советской дружбы и  полное 
единство взглядов по всем обсуждав- 
щимся вопросам*

После беседы товарищ А. Новот
ный дал обед в честь товарища 
Н. С. Хрущева и сопровождающих его 
товарищей. На обеде также присут
ствовали руководящие представите
ли ЦК КПЧ и  правительства ЧССР, 
члены Бюро ЦК КП Словакии и Пре
зидиума Словацкого национального 
совета. Во время обеда товарищи 
А. Новотный и Н. С. Хрущев обменя
лись речами.

БРАТИСЛАВА. 1 июня. (ТАОС). 
Председатель Совета Министров 
СССР, Первый секретарь ЦК КПСС 
товарищ Н. С* Хрущев, который по 
пути в Вену остановился по пригла
шению правительства ЧССР с крат

ким визитом в Чехословакии, сего
дня отдыхает в окрестностях Брати
славы. В.месте с товарищем 
Н. С. Хрущевым в его резиденции 
находятся представители Централь
ного Комитета Коммунистической 
партии Чехос.човакии и правитель
ства ЧССР во г.таве с президентом

ЦК КПЧЧССР, первым секретарем 
товарищем А. Новотным.

2 июня во второй половине дня 
Председатель Совета Министров 
СССР, Первый секретарь Центрально
го Комитета Коммунистической пар
тии Советского Союза Н. С. Хрущев 
выедет из Братиславы в Вену.

Совещание по внедрению передового 
сельскохозяйственного опыта

ТУЛА. 1 июня. (ТАСС). Сегодня 
здесь состоялось совещание секрета
рей городских и районных комите
тов партии, председателей райиспол
комов. работников опытно-показа
тельных хозяйств и сельскохозяйст
венных учебных заведений области.

Па совещании обсуждались вопросы 
внедрения передового опыта в сель
скохозяйственное производство,

С, речью на совещании выступил 
кандидат в члены Президиума ЦК 
КПСС, заместитель Председателя. Бю
ро ЦК КПСС по РСФСР Г. И. Воронов.

Отъезд Е. А. Фурцевой в Исландию
2 июня в Исландию по приглаше

нию министра культуры и торговли

Исландии вылетела министр культу
ры СССР Е. А. Фурцева.

(ТАСС).

К ук ур уза  сверх плана
ТУГАН, (По телефону). Колхозу 

имени Мичурина по плану нужно по
сеять 64 гектара кукурузы. Колхоз
ные кукурузоводы успешно справи
лись с заданием и решили посеять

еще 10 гектаров кукурузы сверх 
плана. 1 июня кукурузовод Г. Бриц 
закончил сев этой культуры. Вся ку 
куруза посеяна только квадратно- 
гнездовым способом.

И. ЗАБАРИН.

Картофеле лосажеи
АСИНО. (По телефону). Большин

ство хозяйств района полностью за
вершило посадку картофеля. План 
посева этой культуры выполнен в 
колхозах имени Жданова, имени Ки
рова. «Родина», и.чени Ленина, «За-і

ря». «Комсомолец».
Заканчивается сев картофеля так

же в колхозах имени Сталина, имени 
Калинина. «Россия». 40 лет Октяб
ря».

П. ШЕВЧЕНКО.

З а т я г и в а ю т  п о с а д к у  
к а р т о ф е л я

ПЫШКИНО-ТРОИЦЕОЕ. (По теле-1 
фону). Механизаторы колхоза «Путь 
Октября» закончили посадку карто
феля на всей площади. Посадка кар
тофеля заканчивается в сельхозарте
лях «Пролетарская крепость». «Путь 
социализма».

Но колхоз имени Ленина —  самое 
крупное хозяйство —  медлит с по
садкой картофеля. Из 170 гектаров

п̂ о плану здесь посажено его лишь 
70 гектаров. 5 гектаров этой культу
ры из 25 по плану посажено в кол
хозе имени Крупской.

Руководители этих хозяйств при
чину отставания объясняют нехват
кой семян, а сами мало что делают 
для изыскания семян на месте.

Д. ИСАКОВ.

Б орон ят п осев ы  к у к у р у зы
КОЖЕВНИКОВО. (По телефону).

Десять колхозов района из четырнад
цати полностью завершили план по
сева «королевы полей». А колхозы 
«Сибирь». «Заветы Ленина», «За 
власть Советов» и «Новый путь» 
значительно перевыполнили план по
сева этой культуры. Кукурузоводы 
колхоза «Сибирь» план сева «коро
левы полей» перевыполнили на 23,3 
процента, а кукурузоводы сельхоз
артели «Заветы Ленина» —  на 20 
процентов. Всего в колхозе «Заветы 
Ленина» посеяно 280 гектаров куку 
рузы квадратно-гнездовым способом 
по хорошо удобренной и обработан
ной земле.

Механизаторы этой артели начали

уход за посевалш кукурузы. Кукуру
зовод тов. Ватутин вместе с тов. 
Изотовым проборонили 50 гектаров 
кукурузы.

В этой артели завершены также 
в хорошие агротехнические сроки 
сев сахарной свеклы и посадка кар
тофеля.

Посадку картофеля также закончи, 
ли колхозы «Прогресс», имени Шев
ченко, имени Кирова. Заканчивается 
эта работа на полях колхозов «Герой 
труда» и имени XXI съезда КПСС.

Хуже других организованы работы 
по посадке картофеля в колхозе «Но
вый путь». Здесь план посева этой 
культуры выполнен лишь на 13,5 
процента.

В. ЕВДОКИМОВ.

ВЫЗОВ НА СОРЕВНОВАНИЕ ПРИНИМАЕМ!
Беремся обеспечить надой молока за пастбищный период не менее

1200—1250 килограммов на корову

мости продуктов, производимых в 
колхозах и совхозах области.

На совещании выступил член Пре
зидиума ЦК КПСС, Председатель Со
вета Министров РС1ФСР Д. С. Полян
ский.

Д. С. Полянский посетил колхозы 
вгРоссия» Переславского района, 
«Луч коммунизма» Ростовского рай
она. областную опытную сельскохо
зяйственную станцию, побывал на 
ряде предприятий города.

Несколько дней тому назад в 
нашей газете были опубликова
ны материалы с районного со
вещания пастухов Кожевников- 
ского района. Развертывая со
ревнование в честь X X II съезда 
КПСС, они решили обеспечить 
высокий надой молока в паст
бищный период и вызвали на со
ревнование пастухов Шегарско- 
го района.

Сегодня публикуются ответ ше- 
гарцев, материалы с совещания 
пастухов, заведующих фермами, 
зоотехникілв, руководителей кол
хозов и совхозов Шегарского рай
она. которое состоялось в колхозе 
«К новым победам».

Пастухи Шегарского района 
приняли вызов пастухов Кожев- 
никовского района на соревнова
ние за высокий надой молока и 
привесы скота. Они решили с 
июня по октябрь надоить на коро
ву НВ менее 1.200— 1.250 кило
граммов молока, в том числе в 
июне —  290 килограммов, в июле 
—  320 килограммов, в августе—  
320, в сентябре —  270 кило
граммов; добиться суточных при
весов на голову молодняка круп
ного рогатого скота по 800 —  
1.000 граммов в сутки.

Ниже мы публикуем отдельные 
выстзтіления участников этого со- 
вещатгия.

U 6 0
В нынешнем году я принял 

обязательство обеспечить надой за 
4 месяца (с июня по октябрь) не 
менее чем по 1,460 килограммов 
молока на корову. Моим напарни
ком работает Н. П. Жариков. Он 
пасет коров первый год. Постара
юсь передать ему свои знания.

Нынче мы выгнали коров на

Пастухи Шегарского района отвечают 
на вызов пастухов Кожевниковского района

Будетпастбище 17 мая. В это время в 
колхозе кормов было достаточно. 
Сена коровы получали вволю, но 
мы решили постепенно переводить 
коров на зеленый корм. Сначала 
выгоняли коров на несколько ча
сов, а потом организовали 
круглосуточную пастьбу по ози
мым. В первый же день круглосу
точной пастьбы молока было на
доено на 154 килограмма больше, 
чем надаивали в предыдущие дни.

Пастух должен умело выбирать 
участки для пастьбы. Я, напри
мер, никогда не пасу коров около 
болот, хотя трава там, на первый 
взгляд, гуще, сочнее. Но она менее 
питательна. На чистых местах ко
ровы наедаются сравнительно бы
стро и ложатся на отдых. Лени
вый пастух только этого и ждет, 
и сам ложится где-нибудь в тени 
вздремнуть час-полтора. Мы так 
не делаем. Даем на отдых коровам 
не более 30— 40 минут, подни
маем их и пасем. Естественно, чем 
больше съест корова, тем больше 
молока она даст*

Многое зависит от точного вы
полнения распорядка дня. Если, 
например, доярки опоздают на 
дойку на 15— 20 минут, много 
молока будет потеряно.

Распорядок на пастбищный 
период у  нас составлен такой: 
утрешіяя дойка —  с 5 часов до 
7 часов, пастьба —  с 7 до 13, с 
13 до 15 часов —  дойка, пастьба 
—  с 15 до 20, дойка —  е 20 до 
22 часов, пастьба —  с 22 до 1 
часа ночи, с 1 часа до 3 часов 
30 минут коровы отдыхают. А с 
3 часов 30 минут до утренней 
дойки мы их снова пасем.

Ф. САЯШНИН, 
пастух колхоза «Новая жизнь».

соревноваться
Сейчас наступило такое время, 

когда решающую роль в выполне
нии принятых обязательств по 
увеличению производства и про
дажи государству молока и мяса 
должны сыграть мы, пастухи. С 
переходом на пастбищный период 
надои молока и привесы нагуль
ного скота должны расти день ото 
дня. Мы добиваемся этого с пер
вых же дней выхода скота на па
стбище благодаря применению 
круглосуточной пастьбы. Напри
мер, в последние дни стойлового 
содержания валовой надой моло
ка от 130 коров, закрепленных 
за тт. Негодиным и Деревяго, со
ставлял 1.084 литра, а через 5 
дней после начала пастьбы коров 
по озимым надои повысился поч
ти на 3 центнера.

Пастбища всегда разбиваем на

несколько участков и пасем скот 
по 7 дней на каждом.

Мы обязались обеспечить надой 
за пастбищный период не менее 
1.400 килограммов молока на ко
рову. Охотно принимаем вызов 
кожевниковских пастухов на со
ревнование за успешное выполне
ние принятых обязательств по 
увеличению продуктивности ко
ров в сезон «большого молока».

Р. НЕГОДИН, П. ЦАПЕВ,
В. ЖЕЛЕЗНОВ, пастухи кол

хоза «К новым победам».

Не менее 
800 граммов 

суточного привеса
На пастбищный период мы соз

дали два нагульных гурта. В од
ном из них 70 бычков-кастратов, 
предназначенных для продажи го

сударству на мясо, 30 из них бу
дут проданы в июне.

Пастухи нагульных гуртов 
А. С. Абрамов, И. С. Замятин, 
П. Н. Ко.чарицин обязались обес
печить не менее 800 граммов 
ежесуточного привеса на голову. 
Все они пасут скот не первый год, 
а А. С. Абрамов —  седьмой сезон.

Сейчас мы организовали круг
лосуточную пастьбу нагульных 
гуртов.

В молочном стаде применяем 
подкормку коров концентратами. 
В прошлом году мы впервые опро
бовали нашу передвижную доиль
ную площадку. Коровы привыкли 
к ней. Теперь на дойку одной ко
ровы затрачивается 5 — 7 минут. 
Площадка у  нас типа «елочка», 
рассчитанная на 12 коров. За мо
лочным гуртом в 170 коров мы 
закрепили трех пастухов, причем 
в ночное время пасут скот обяза
тельно двое, так как в ночное вре
мя пасти скот труднее.

Приложим все силы, чтобы 
встретить XXII съезд КПСС успе
хами в труде,

Р. ЮЖАКОВА.
зоотехник колхоза «Гигант».

В П О С Л Е Д Н И М  Ч JL С
Советский Союз поможет Кубе развить 

никелевую промышленность
ГАВАНА. 2 июня (ТАСС). В 

результате советско-кубинских пе
реговоров. проходивших здесь в
атмосфере сердечной дружбы и
полного взаимопонимания. 1 июня 
подписано соглашение, в соответ
ствии с которым правительство Со
ветского Союза, идя навстречу по
желаниям кубинского правительст
ва, согласилось оказать Республи
ке Куба техническое содействие в 
развитии предприятий никелевой 
промышленности.

В этих целях соответствующие 
советские организации выполнят 
необходимые научно-исследователь
ские и проектные работы, поставят, 
оборудование и материалы, кото
рые не могут быть изысканы в 
Республике Куба, командируют на 
Кубу специалистов для оказания 
помощи в строительстве, монтаже, 
наладке и пуске оборудования в 
эксплуатацию.

Советские организации переда
дут кубинским организациям чер-,

тежи и описания технологических 
процессов производства продукции, 
предус.мотренной техническими 
проектами для предприятий нике
левой промышленности.

Соглашение подписали с совет
ской стороны — заместитель пред
седателя Государственного комите
та Совета Министров СССР по 
внешнеэкономическим связям Д. Д. 
Детярь, с кубинской стороны —. 
министр промышленности Эрнесто 
Гевара.
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Политическая работа—дело творческое
Как уже сообщалось в нашей га

зете, на днях обком КПСС про
вел совещание по волосам мас
сово-политической работы. Доклад
чики и выступившие в прениях 
участники совещания рассказали о 
ходе выполнения постановлений ЦК 
КПСС «О задачах партийной пропа
ганды в современных условиях» и 
«О состоянии и мерах улучшения

С областного совещания по вопросам массово-политической работы
П ередовому оп ы ту—ш ирокую  дор огумассово-политической работы среди 

трудящихся Сталинской области», 
поделились опытом организации пар
тийной пропаганды и политической 
агитации, вскрыли недостатки в 
идеологической работе, внесли кон
кретные предложения по улучшению 
коммунистического воспитания тру 
дящихся области.

Главное направление— 
воспитание в труде

Гчастннви совещания отмечали 
что постановления ЦК КПСС по-идео- 
логическимг'вопросам сьпграли огром
ную роль в подъеме идейной жизни 
партийных организаций; в усилении 
воспитательной работытв массах. По
литическая агитация и партийная 
пропаганда стали более? действеины- 
ми, доходчивыми и наступатетьньгаи, 
повысилось*, их воспитаггельное и ор
ганизующее воздействие, окрепла 
связь счжизньао. /

Растет политическая- и'трудовая 
активность трудящихся'области. Это 
особенно ярко щжявляется в широ
ком размахе-соревшвалия в честь 
XXII съезда КПСС. В эти дни в об
ласти рождаютсяі новые начинания, 
направленные начдосрочное; выполне
ние планов и обязателиств.

Выступившая на. совещании брига
дир коллектива -жоммлшистического 
труда манометроваго завода Наталья 
Попова рассказала^ что бригада еже
месячно выполняет'дадатеия на.Л25—  
130 процентов. Бригада; высатпила 
инициатором ценного почина —  вы
полнять .недельное задание за»^ дней, 
а в шестой день давать, сверхплано
вую продукцию. Свене слово ̂ ригада 
держит. •, [

Почин бригады Н. Погювей полу
чает все бокее широкое распростране
ние на предприятиях облаезги.

Ширится движевие за шадготовку 
.тачных подарков к  съезду. Шли
фовщик Асиновских' ЦРММ^тов. Мит
рофанов решил к  съезду отшлифо
вать сверх задания S3 тракторных 
вала, рабочие-Моряко®(жойй)емонтно- 
эксплуатационной базы тт.« Спирин и 
Кондратов борются за. to,j чтобы за
кончить ко дню открытая «съезда вы
полнение годового задаяия издать на 
650 рііблей сверхпланювой- продук
ции.

Работники промышлешости города 
Томска выпустили прюмышленной 
продукции ;В первом квафтале этого 
года на 13- процентов ’больше по 
сравнению с соответств^щим пе
риодом прошлого года л  дали на 
1 миллион 200 тысяч ріубѵтей про
дукции сверх плана.

Труженики сельскогохозяйства 
области завершают весенний сев. 
Многие ра^ш ы сев провели в более 
сжатые агротехнические сроки, при 
более высоком качестве посевных 
работ, чем в прошлом rogy- Рабочие 
совхозов, колхозники приняли высо
кие обязательства в честь съезда и 
борются за то, чтобы досрочно вьтол- 
нить их, успешно решить задачи, по
ставленные январским Пленумом ЦК 
КПСС,

Подготовка к  XXII съезду КПСС 
занимает сейчас центральное место во 
всей массово-политической работе 
партийных организаций.

Сила партийной пропаганды и 
политической апггации —  в тес
ной, неразрывной связи с жизнью, 
с задачами развития производства.

Замечательной школой воспитания 
коммунистического отношения к  тру
ду, воспитания нового человека ста
ло движение коллективов и ударни
ков коммунистичесжого труда.

За год в нашей области количест
во участников этюго движения воз
росло в три с половиной раза, в нем 
участвует ныне более 35 тысяч че- 
лс«ск. 380 бригад, смен, участков 
заслужили звание коллективов ком
мунистического труда. Звание удар
ников коммунистического труда при
своено 940 передовикам производ
ства.

Об опыте организаций движения 
бригад и ударников коммунистиче
ского труда, о руководстве. этим дви
жением со стороны партийных и 
профсоюзных организаций говорили 
на совещании секретарь Томского 
горкома КПСС тов. Ивченко, секре
тарь Асиновского райкома КПСС тов. 
Чекулаев, секретарь партийного бю
ро Томского завода резиновой обуви 
,зв. Мусящикова, секретарь партий
ного бюро Моряковской ремонтно
эксплуатационной базы тов. Рыбкин, 
председатель облсовпрофа тов. Цыца- 
рев и другие.

На заводе резиновой обуви звание 
коллективов коммунистического тру
да завоевала 21 бригада, здесь на
считывается 555 членов бригад и 
ударников коммунистического труда.

Партийная организация добилась 
того, что все руководители цехов, 
отделов, мастера активно участвуют 
в воспитательной работе. В каждой 
бригаде составляется план воспита
тельной работы.

На заводе начинает внедрять
ся почин передовых производст
венных коллективов страны, берущих 
на восшггапис таких молодых людей, 
для которых труд не стал еще первой 
жазнепной лотребяостью. В од
ну шя бригад была взята на воспита
ние Мазеева, ранее дяггсдьное время 
не работавшая. В бригаде провели 
ообракяе, разъ.чснили, что от нее 
требуется, окружили ее вниманием. 
Когда Мазеева выполнила первый раз 
норму, была по этому поводу выпу
щена <тодЕВЯ»< Новая работница

постепенно перевоспитывается, начи
нает работать все лучше, освобож
дается от дурных привычек.

В цехах завода создано 180 конт
рольных комсомольских постов, ра
ботают рейдовые бригады. В брига
дах коммунистического труда выдача 
зарплаты производится без кассира, 
продажа книг —  продавца.

За звание предприятия коммуни
стического труда борется коллек
тив Моряковской ремонтно-эксплуа
тационной базы. С тех лор, как кол
лектив предприятия вступил в сорев
нование за коммунистический труд, 
повысились ответственность работни
ков за честь коллектива, чувство дол
га, резко сократилось количество на
рушений трудовой дисциплины. В со
ревновании за коммунистический 
труд люди быстро избавляются от пе
режитков прошлого. Слесарь Альба до 
недавнего времени был верующим, 
стоял в стороне от общественной 
жизни. Сейчас он завоевал звание 
ударника коммунистического труда, 
порвал с религией, стал активным 
общественником, избран депутатом 
поселкового Совета.

На некоторых предприятиях 
Томска рабочие сами обрати
лись с просьбой пересмотреть 
и увеличить им нормы выработки. С 
каждым годом растет число людей, 
вьпголняющих определенную работу 
на общественных началах, то есть 
бесплатао. На многих предприятиях 
созданы общественные конструктор
ские бюро, на некоторых предприя
тиях рабочие обходятся без труда 
уборщиц, табельщиц, бракеров, кас
сиров. В политехническом институте 
создано студенческое конструкторское 
бюро, в котором работает 300 сту
дентов. Студенты мединститута соз
дали 15 здравпунктов на обществен
ных началах.

Все это свидетельствует о том, что 
в результате воспитательной работы 
партийных организаций развивается 
новое, коммргистическое отношение 
людей к  труду, крепнут, становятся 
*все мощнее ростки'^коммун'изма в на
шей жизни.

Участники совещания подчер
кивали необходимость усилить 
борьбу с тунеядством. За последнее 
время в районах и городах полупила 
широкое распространение практика 
обсуждения тунеядцев на собраниях 
трудящихся. Например, как отметила 
в своем выступлении секретарь Ту- 
ганского райкома ЕПСС тов. Измай
лова, в районе в 12 колхозах из 17 
проведены собрания на тему: «Хо
зяин тот, кто трудится». Колхозники 
с гневом говорили о тех, кто живет 
за счет чужого труда. Указ Прези
диума Верховного Совета РСФСР «Об 
усилении борьбы с лицами, уклоняю
щимися от общественно полезного 
труда и ведущими антиобщественный 
паразитический образ жизни» обсуж
ден во всех поселках, на сходах 
граждан. За последнее время в pail 
оне поступили на работу более 100 
человек, ранее нигде не работавших, 
укрепилась трудовая дисциплина в 
колхозах. Активно борются с лодыря
ми, тунеядцами, пьяницами женсо 
веты, товарищеские суды.

На совещании указывалось, что 
борьба за неукоснительное претворе
ние в жизнь принципа: «кто не ра
ботает— тот не ест», против лиц, ук 
лоняющихся от общественно полезно
го труда, воспитание коммунистиче
ского отношения и развитие мораль
ных стимулов к  труду должны зани
мать ведущее место во всей идеоло
гической работе. Вокруг тунеядцев, 
спекулянтов, лодырей надо создать 
обстановку всеобщего презрения и 
нетерпимости. Главным средством 
перевоспитания людей является 
общественное воздействие. Но по 
отношению к  злостным тунеядцам 
нужно в полной мере использовать 
силу советских законов.

Для воспитания коммунистическо
го отношения к  труду исключитель
ное значение имеет усиление борьбы 
с фактами обмана государства, очко
втирательства. нарушениями тру
довой и государственной дисципли
ны. Нужно быстрее перестраивать 
воспитательную работу в свете ука
заний январского Пленума ЦК КПСС, 
воспитывать всех работников в духе 
высокой организованности, прин
ципиальности, честности, непримири
мости к  недостаткам, развертывать 
шире критику и самокритику.

Участники совещания отмечали, 
что в ряде (районов области все еще 
узок размах соревнования за комму
нистический труд. В Асиновском рай
оне на мясокомбинате, льнозаводе, в 
типографии, в ряде других предприя-, 
тий в соревновании коллективов и' 
ударников коммунистического труда 
не участвует ни один человек.

На ряде предприятий прини
жена требовательность при присвое
нии званий коллективов коммуни
стического труда, мало уделяется 
внимания гласности в организации 
соревнования.

Большое внимание участники со
вещания уделили пропаганде и внед
рению опыта передовиков. Об этом 
говорили в своих выступлениях сек
ретарь Шегарского райкома КПСС 
тов. Березин, секретарь Кожевников- 
ского райкома КПСС тов. Карнаухов, 
секретарь Томского райкома КПСС 
тов. Лимонов, секретарь Зырянского 
райкома КПСС тов. Кусков, секретарь 
Бакчарского райкома КПСС тов. Не- 
хорошев и другие.

Некоторый опыт по внедрению пе
редовых методов труда накопили Ко- 
жевниковсікая, Томская, Шегарская, 
Бакчарская и другие парторганиза
ции. В Томском районе внедряются 
беспривязное содержание коров, ис
кусственное осеменение маточного 
поголовья крупного рогатого скота. 
Совхозы переходят на силосный тип 
кормления скота и наземный способ 
силосования кормовых культур. 
Для изучения и распространения пе
редового опыта широко используют
ся взаимопосещение ферм, курсовые 
мероприятия, поездки делегаций из 
района в другие области, слеты пе
редовиков сельского хозяйства, семи
нары.

Внедрить опыт передовиков во 
всех бригадах, на всех фермах — 
такую задачу ставит перед собой Ко- 
жевниковская парторганизация.

В колхозах района все большее 
распространение получает почин сер- 
ігуховчан. Многие передовики произ
водства взяли шефство над отстаю

щими, повседневно учат их своим 
приемам труда, выводят в число пе
редовиков.

В колхозах района по примеру ал
тайцев созданы механизированные 
отряды по возделыванию зерновых 
культур.

В ІІІегарском районе по опыту 
омичей внедрено батарейное выращи
вание цыплят. Это помогло быстро 
двинпь вперед развитие птицевод
ства.

Передовой опыт пропагандируется 
лучшими пропагандистами в сети по
литического просвещения, особенно в 
начальных экономических кружках, 
в лекциях специалистов сельского 
хозяйства, через районную газету 
«Путь к  коммунизму». Передовики 
часто делятся опытом на «странице 
передового опыта» газеты. Газета 
остро выступает против тех, кто тор
мозит внедрение передового опыта. 
Для пропаганды передового опыта 
используются также кинофильмы.

В соответствии с ука.заниями ян
варского Пленума ЦК КПСС в районе 
пересмотрена структура посевных 
площадей. Вопрос о пересмотре 
структуры посевных площадей широ
ко обсужден в колхозах и на фермах 
совхоза. Посевные площади пшеницы 
в районе увеличены на 2 тысячи гек
таров, посевы зернобобовых смесей 
на зерно —  на 1.250 гектаров. Для 
создания прочной кормовой 
увеличиваются на 450 гектаров пог

кращены более чем на 3 тысячи г№- 
таров.

Некоторые участники совещания 
отмечали, что далеко не везде пре
одолен отрыв массово-политической 
работы от жизни, от задач развития 
производства. Зачастую ценный опыт 
передовиков не изучается и не внед
ряется в производство, агитаторы и 
пропагандисты проходят мимо него. 
Медленно распространяется почин 
серпуховчан, особенно в промышлен
ности. слабо еще используются бога
тые резервы для выполнения социа
листических обязательств, особенно 
по увеличению производства и про
дажи государству продуктов сельско
го хозяйства.

севы кукурузы, сахарной свеклы по
сеяно 281 гектар. Посевы овса со-

Порой передовики производства, 
новаторы не получают должной под
держки, правления колхозов, партий
ные органы им не оказывают помо
щи в выполнении обязательств. Толь
ко поэтому знатный кукурузород из 
Зырянского района т. Саяснн в прош
лом году не занимался выращива
нием кукурузы, вынужден был уйти 
со свинофермы тов. Бренинг, который 
выступил инициатором внедрения 
опыта Ярослава Чижа. Равнодушие к 
передовикам, к  их методам труда не 
может быть терпимо.

Слабо внедряет передовой опыт 
управление сельского хозяйства. В 

базы І каждом районе сейчас созданы опыт
но-показательные хозяйства. Надо, 
чтобы они были образцовыми и по 
внедрению в производство всего пе
редового.

Д оходить д о  каж дого человека
Выступления участников совеща

ния показали, что партийные органи
зации области заметно расширили 
сферу влияния массово-политической 
работы.

Секретарь Томского горкома КПСС 
тов. Ивченко рассказала, что к  мас
сово-политической работе в городе 
привлечен широкий круг партийного, 
советского, профсоюзного актива, хо
зяйственных руководителей, инже
нерно-технических работников. Пар. 
тийные организации ряда предприя
тий немало сделали для того, чтобы 
каждый руководитель стал настоя
щим воспитателем коллектива.

Ценный опыт в этой работе накоп
лен партийной организацией мано
метрового завода. Партийное бюро, 
дирекция завода настойчиво доби
ваются повышения активности руко
водящих кадров в воспитании людей.

Усиление работы с людьми, актив
ное участие руководящих кадров в 
коммунистическом воспитании трудя
щихся способствовали тому, что ра
нее отстававшие предприятия стали 
работать лучше.

В постановлении ЦК КПСС «О за
дачах партийной пропаганды в совре
менных условиях» указывается на 
необходимость расширить рамки 
пропагандистской работы, придать ей 
еще больший размах, доходить до 
каждого советского человека.

Как говорил на совещании замести
тель председателя областного отделе
ния Общества по распростраііению 
политических и научных знаний тов. 
Григорцевич, за 5 месяцев этого года 
для трудящихся области членами Об
щества прочитано около 25 тысяч 
лекций. Ведущее место в тематике 
лекций завяли материалы Совещания 
представителей коммунистических 
рабочих партий в Москве, решения 
январского пленума ЦК КПСС.

Более широко стали использо
ваться такие формы массовой рабо
ты. как конференции, массовые обще
ственные смотры и рейды, тематиче
ские вечера, вечера вопросов и отве
тов, диспуты, вечера чествования пе
редовиков. дни животновода, bhj 
етупления кружков художественной 
самодеятельности.

Во многих районах области рабо
тают университеты культуры. В Том
ске, кроме того, работают универси* 
тег здоровья, университет правовых 
знаний. В ряде колхозов, совхозов, 
предприятий созданы школы куль
туры.

Следует лучше использовать эти 
формы работы, шире распространять 
их. На совещании подчеркивалось, 
что забота о расширении сферы 
влияния партийной пропаганды 
остается одной из важнейших задач 
партийных организаций.

В области работает большая ар
мия агитаторов. Только в Томске 
8 тысяч агитаторов и 30 постоянно 
действующих агитпунктов.

Агитаторы проводят беседы, полит
информации. читки газет, художест
венной и специальной литературы. 
Многие из них стали настоящими ор
ганизаторами соревнования трудя
щихся в честь XXII съезда КПСС, ак
тивными проводниками всего нового, 
передового, что рождается в практи
ке строительства коммунизма. Секре
тарь Пышкйно-Троицкого райкома 
КПСС тов. Бикбаев рассказал в сво- 

выетуплении о большой работе 
агитатора колхоза «Путь Октября» 
тов. Тэдора среди механизаторов на 
весеннем севе. Агитатор оборудовал 
на полевом стане агитпункт. В своих 
беседах с механизаторами главное 
внимание он обращает на пропаган
ду и внедрелие передовых методов 
труда хлеборобов, на высокое каче
ство полевых работ.

При некоторых партийных ко
митетах первичных парторганиза
ций созданы советы по наглядной 
агитации. Основным содержанием 
наглядной агитации является пропа
ганда семилетнего плана развития

народного хозяйства страны, реше
ний январского Пленума ЦК КПСС, 
призывы достойно встретить XXII 
съезд КПСС.

Секретарь Молчановского райкома 
КПСС тов. Колесников рассказал, что 
наглядная агитация в районе стала 
более конкретной, целеустремленной. 
В ней отражаются задачи, которые 
ставит райком КПСС перед тружени
ками села на определенный период. 
Лозунги, плакаты призывают следо
вать примеру передовиков района.

Наглядная агитация пропаганди
рует достижения науки и передовой 
практики, опыт передовиков рай
она. В районном Доме культуры 
организована галерея портретов пе
редовиков. Портреты передовиков 
вывешены на улицах, в сельских 
клубах. В районе учреждена Книга 
почета, в которую заносятся имена 
передовиков. Новаторам промышлен
ного и сельскохозяйственного произ
водства выдается удостоверение тру
довой славы.

Партийные организации постоянно 
совершенствуют формы работы сре
ди различных категорий населения. 
В ряде населенных пунктов созданы 
женсоветы. Их деятельность направ
лена на повышение активности жен
щин в производственной и общест
венной жизни. Большую работу, на
пример, проводят женсоветы Туган- 
ского -района. Их в районе создано 
33.

Интересную работу среди пенсио
неров проводят созданные в ряде 
мест советы пенсионеров.

Воспитание нового человека пред
полагает решительную борьбу с пере
житками прошлого в сознании лю
дей. Следует, в частности, усилить 
атеистическую пропаганду. Руково
дитель лекторской группы обкома 
КПСС тов, Чернов рассказал о боевой, 
наступательной атеистической про
паганде, которую проводят партий
ные организации Каргасокского рай
она, партийная организация Моря
ковской ремонтно-эксплуатационной 
базы.

В Асиновском районе в результате 
усиления атеистической пропаганды 
в последнее время 130 верующих

порвали с религией, вышли из сект.
Необходимо усилить наступа

тельную научно-атеистическую про
паганду среди верующих, шире ис
пользовать индивидуальные формы 
работы.

Большую роль в проведении мас
сово-политической работы призваны 
сыграть культурно-просветительные 
учреждения. В последнее время в их 
деятельности появилось много новых, 
интересных форм. В Колпашево. Аси
но. Кожевникове созданы театры на
родного творчества. Некоторые клу
бы, библиотеки проводят большую ра
боту по пропаганде передового опыта.

Однако, как отмечали участники 
совещания, многие партийные орга
низации в своей идеологической ра
боте не доходят до каждого челове
ка. слабо используют разнообразные 
формы массово-политической работы. 
В отдельных населенных пунктах, го
лами не читаются лекция и доклады. 
В ряде мест агитаторы работают сре
ди населения только в период изби
рательных кампаний. На совещании 
отмечалось, что в Томском районе 
имеет место неправильное. і::.думан- 
ное разделение агитаторов на инфор
маторов и организаторов. В районе 
иногда создается излишняя шумиха 
^щуи чествовании передовиков.

Некоторые партийные организации 
воспитательную работу ведут в ос
новном с передовиками, недостаточно 
используют индивидуальные формы 
работы с людьми, особенно в ате
истической пропаганде, мало внима
ния обращают на идейное воспитание 
юношей и девушек, повышение их; 
общеобразовательного уровня.

^  многих населенных пунктах нет 
радио, плохо доставляются газеты, 
неудовлетворительно организована 
продажа книг, особенно сельскохозяй
ственной литературы. Во многих рай
онах нет квалифицированных куль
турно-просветительных работников. 
Недостаточно используются в комму
нистическом воспитании радио, теле
видение, местные литературные си
лы.

Надо активизировать все звенья 
идеологической работы, сделать их 
более массовыми и действенными.

Повышать м астерство  
партийной пропаганды

В минувшем учебном году значи- 1 совещания, в работе с пропагандисг- 
тельно расширилась сеть партийного 1 сними кадрами много недостатков, 
просвещения. Только в Томске в , нерешенных вопросов. _^екретарь
кружках и семинарах занималось 
около 40 тысяч человек. На пред
приятиях и в организациях города 
работали 450 начальных экономиче
ских кружков.

В области немало теоретически 
грамотных, опытных пропагандистов, 
относящихся к  порученному делу с 
высокой ответственностью. На сове
щании рассказывалось об опыте, ра
боты пропагандиста тов. Бирюкова с 
манометрового завода, пропагандиста 
тов. Дыкина с Колпашевского рыбо
комбината и других. Они с больше
вистской страстностью несут своим 
слушателям идеи партии, умело свя
зывают теоретические положения с 
жизнью коллективов.

К пропагандистской работе при
влечены многие руководители пред
приятий. колхозов, совхозов, специа
листы промышленного и сельскохо
зяйственного производства. Партий
ные комитеты улучшили воспитание 
и обучение пропагандистов. Кроме се
минаров, проводились теоретические 
и методические конференции. Для 
оказания помощи пропагандистам 
партийные организации ряда пред
приятий, колхозов, совхозов создали 
кабинеты политического просвещения 
на общественных началах.

При ряде партийных организаций 
созданы школы агитаторов. При Том
ском горкоме КПСС работает школа 
агитаторов-атеистов.

Однако, как отметили участвшш

Колпашевского горкома КПСС тов. 
Блинов говорил, что семинары про
пагандистов еще мало действенны, 
нередко на них пропагандистов при
зывают лишь связывать пропаганду 
с жизнью и мало учат тому, как 
это практически надо сделать в том 
или ином кружке. Мало обращается 
внимания на теоретическую подготов
ку пропагандистов.

Заведующая Домом политического 
просвещения обкома и Томского гор- 
ко.ма КПСС тов. Владимирова говори
ла. что многие кабинеты политиче
ского просвещения при партийных 
комитетах мало оказывают помощи 
пропагандистам, слабо изучают и 
распространяют опыт лучших. Надо 
усилить помощь самостоятельно изу
чающим марксистско-ленинскую тео
рию.

На совещании указывалось на 
необходимость развернуть широкую 
работу по выполнению недавно при
нятого постановления ЦК КПСС «О 
мерах по улучшению подбора и под
готовки пропагандистских кадров».

Надо в полной мере использовать 
могучие средства идеологической ра
боты для мобилизации трудящихся 
на успешное выполнение планов и 
обязательств третьего года семилетки, 
на достойную встречу XXII съезда 
КПСС, постоянно заботиться о высо
ком идейном уровне массово-полити
ческой работы.

Коллектив столярного ціха завода железобетонных конструкций а 
деталей № 2 борется за звание цеха коммунистического труда. Всту
пив в соревнование в честь X X II съезда КПСС, столяры обязались за 
9 месяцев выполнить десятимесячную программу.

Одной из первых в соревновании идет бригада столяров-сборщнков, 
которой руководит Михаил Меринов. Передовой коллектив ежемесяч
но выполняет задание на 110— 116 процентов. В дни предсъездовской 
трудовой вахты в бригаде сократили с 10 до 6 число слесарей-сбор- 
щиков, ведущих сборку столярных изделий, члены бригады овладели 
смежными профессиями, внесли ряд усовершенствований в обслужи
ваемые станки.

На снимке: бригадир Михаил Меринов.
Фото Ф. Хитриневича.

-------- ---------------------------^

Она сдержит слово
Шло районное совещание пере

довиков сельского хозяйства. Ма
стера полеводства и животновод
ства рассказывали о своем опыте. 
II вот на трибуну вышла невысо
кая худощавая женщина. Зал 
встретил ее дружными аплодис
ментами.

Негромко, волнуясь. начала 
свой рассказ Эмма Карловйа Тыр- 
бах —  лучшая свинарка Пара- 
бельского района.

Одной из первых в районе при
менила Эмма Карловна бесклеточ
ное содержание и сухой откорм 
свиней. Это позволило свинарке 
значительно снизить себестои
мость килограмма свинины.

Опыт работы подсказал Эмме 
Карловне, что поросят от маток 
можно отнимать не в двухмесяч
ном. а в полуторамесячном возра- 
’сте. Тогда свиноматки быстрее 
’покрываются снова, что дает воз- 
і'ожность получать от них до 
трех опоросов в год.

Но поросята, отнятые в таком 
в зрасте, требуют особенно тща
тельного ухода. И Эмма Карловна 
•не жалеет ни времени, ни сил. 
чтобы вырастить здоровое пого
ловье. Через неделю после рожде
ния поросят Эмма Карловна начи- 
н ' 'т регулярно давать им мине

ральную подкормку “  красную 
глину, костную муку. мел. а че
рез 10 дней —  овсяное молоко. 
Поросята в 25-дневяом возрасте 
получают в с іт кй  по 50 граммов 
коровьего молока.

Эмма Ка.рловна позаботилась о 
том, чтобы в каждой клетке, где 
помещаются свиноматки с поро
сятами. был отгорожен загончик 
для поросят. В нем устроены по
лати, куда поросята забираются 
отдыхать по наклонно установлен
ной доске е поперечными пере
кладинами. На полатях всегда чи
сто, сухо и тепло.

В марте этого года Эмме Кар
ловне Тырбах за хорошую работу 
присвоено почетное звание «Луч
шая свинарка области».

В 1961 году количество сви
ней на ферме колхоза «Красный 
Октябрь», где работает Эмма Кар
ловна, увеличилось. Прибавилось 
и работы свинарке. Но она реши
ла получить не менее 22 поросят 
на основную свиноматку и 7 —  
на разовую. И можно е уверенно
стью сказать, что свое обязатель
ство передовая свинарка выпол
нит.

В. ГОРБУНОВ.

Лес сеют... бензопилой
ІШГРОЗАВОДСК, 1 июня. (ТАСС). 

По бывшей лесосеке медленно про
двигается человек. Он держит в ру
ках бензомоторную пилу «Дружба», 
к которой прикреплен небольшой 
металлический бункер. Человек ча
сто наклоняется, упирая пилу в дер
нистый слой земли. Диски рыхлят 
почву, зятем заделывают в нее семе-

Два образца таких сеялок на базе 
бензомоторной пилы «Дружба» смон
тировали сотрудники института леса 
Карельского филиала Академии наук 
СССР Т. И. Кищенко и В. В. Тычин. 
Первые испытания нового агрегата 
дали хорошие результаты.

Отныне бензомоторная пила будет 
не только спиливать леса, но и вос
станавливать их.

НОВОСТИ НАУКИ 
И ТЕХНИКИ

Новый способ поднормии
МОСКВА, 30 мая. (ТАСС). 

В садах подмосковного совхоза 
«Раменское» проводится под
кормка плодовых деревьев но
вым способом. Здесь работает 
специальный агрегат, снабжен
ный четырьмя гидробурами. Его 
прислали сюда конструкторы 
Всесоюзного научно-исследова
тельского института механиза
ции сельского хозяйства.

Гидробуры углубляются в 
землю и под давлением вносят 
жидкие удобрения в те места, 
где начинаются разветвления 
корневой системы. Под каждое 
дерево идет 30— 40 литров сме
си, состоящей из навозной жи
жи и растворенных в ней мине
ральных удобрений. Четыре че
ловека. обслуживающие маши
ну, за смену подкармливают 
полтора — два гектара плодо
вых насаждений.

Преимущества такого способа 
состоят в том. что удобрения 
сразу же становятся доступны
ми для деревьев и полностью 
ими усваиваются. Это заметно 
повышает урожай в садах.

Элентричесная мотыга
МОСКВА. 30 мая. (ТАСС). У  

самого стебля растения (в двух 
— трех сантиметрах от него) 
можно обработать землю с по
мощью электрической мотыги 
«ЭМ-0,12». Такую рискованную 
операцию человек не доверял ни 
одному орудию: ведь не было 
гарантии, что растения не будут 
повреждены.

Мотыга хорошо рыхлит зем
лю (200 квадратных метров в 
час), надежно выпалывает сор
няки. За испытательный сезон 
прошлого года ею обрабатыва
лась почва в 21 теплице совхо
за «Тепличный» (Москва). Про
изводительность труда возросла 
в этом случае почти в пять раз.

Авторы оригинальной элек
тромотыги «ЭМ-0,12» — сот

рудники головного конструктор
ского бюро по механизаций ово
щеводства.

Новые строительные 
материалы

Ученые научно-исследователь
ского института «Укрводгео» 
(Харьков) разработали техноло
гию получения нового вида рас
ширяющегося водонепроницае
мого бетона для заделки швов 
сборных железобетонных конст
рукций при сооружении иррига
ционных и гидротехнических со
оружений. Новый бетон приго
товляется на обычном портланд
цементе с добавлением алюми
ниевого порошка, хлористого 
кальция и других компонеятов. 
Он быстро затвердевает и име
ет повышенную прочность. Сто
имость тонны такого беірна на 
35 процентов ниже, чем приго
товленного на специальном гли
ноземистом цемеяте.

V
В Хабаровске начат монтаж 

технологического оборудования 
первой очереди предприятия по 
производству стеклопеяопласта 
— нового в нашей стране тепло
изоляционного материала. В ка
честве отеплителя он не уступа
ет пробке. Стеклопенопласт не 
горит, не подвергается гниению, 
а по удельному весу в два раза 
легче пробки. Уже в ньшешнем 
году предприятие выдаст пер
вые сотни кубометров нового 
дешевого отеплителя.

*•*
Успешно закончились испыта

ния так называемого «керамиче
ского камня», залежи которого 
находятся поблизости от озера 
Хасан (Приморский край). Этот 
камень, имеющий белый цвет и 
зернистый состав массы, может 
быть использован для піѵипвод- 
ства высококачественного фар
фора. Изделия, содержащие до 
50 процентов приморского «ке
рамического камня», выдержи
вали гигантскую нагрузку — до 
1.000 килограм.мов на 1 квад
ратный сантиметр.

(ТАСС).
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В чест  ̂XXIX съвздл 
ІСШСС

Каждую субботу— 
продукция сверх плана

Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

ИНСТИТУТ и ПРОИЗВОДСТВО

с каждым днем все ближе зна- день. И успех пришел: разведчи- 
ыенательное событие в жизни на- ки будущего каждую сухоту вы
шей страны —  XXII съезд КПСС, пускают дополнительную продук- 
т. -  цию.
К началу его работы коллектив ^ „

« ^ ж п ^  —  '̂ТО наш скромный трудовой
спичечной фабрики «Сибирь» дал „„даро^ ^ XXII съезду Коммуии- 
слово завершить 10-месячяую стической партии, -  говорит 
программу. _ бригадир Валентина Заболевич.

Достойный вклад в вьгао.чнение Хак же теперь трудятся кол- 
этого большого обязательства вно- лективы под руководством тт. 
сят бригады коммпшстического Прудниковой и Батуриной, 
труда. На предприятии их 15. Од- п « тт
на из них —  в лущильно-ав- ^  Р“ 5®тать так, как Наталья
томатном цехе. Возглавляет брига- ®- Заболевич,
ду Валентина Заболевич. Кол.чек- ~  >'“ 3“  Надо

ТОЛЬКО подтянуться, дорожитьтив ее на протяжении года дер
жит фабричное переходящее Крас
ное знамя. Эта дружная рабочая 
семья первой 'здесь поддержала 
почин Натальи Поповой с мано
метрового завода —  каждый ше
стой день давать продукцию сверх 
плана.

Бригада более четко организо
вала труд, применила новые при
емы. уплотнила свой трудовой

каждой минутой рабочего време
ни.

В коробконабивочном цехе 
первенство держит бригада Анны 
Ивановны Андреевой. 116 про
центов задания —  такова в сред
нем ее ежесменная выработка.

На снимке; В. Заболевич.
Текст и фото В. Киреева.

В прошлом году сотрудники Том
ского научно-исследовательского ин
ститута кабельной промышленности 
разработали 19 важных тем. Это но
вые конструкции кабельных изде
лий, агрегаты для механизации и 
автоматизации производства. Среди 
них —  шахтаые . экранированные 
кабели, серийный выпуск которых 
освоили заводы «Томкабель» и 
«Азовкабель», особогибкле кабели, 
производство которых освоено на 
«Томкабеле», сепарационные агрега
ты, внедренные на «Камкабеле», и 
другие. Четыре вида новых кабель
ных изделий, разработанных в инсти
туте, демонстрируются в этом году 
на Выставке достижений народного 
хозяйства СССР. Как это отаечено 
недавно научно-техническим советом 
головного научно-исследовательско
го института кабельной промышлен
ности и Комитетом по механизации и 
автоматизации машиностроения при 
Совете Министров СССР, институт 
занял ведущее место в стране по 
разработке гибких шланговых кабе
лей для горнорудной и топливной 
промышленности и судовых кабелей. 
Более половины работ осуществля
ется по договорам с предприятиями, 
большинство разработок института 
внедряется в производство.

Все это свидетельствует о том, что 
коллектив института сделал правиль
ные выводы из решений XXI съезда 
КПСС об укреплении связей научно- 
исследовательских учреждений с про
изводством.

Но эти сдвиги коммунисты инсти
тута рассматривают лишь как пер
вые шаги на пути укрепления свя
зей с производством, улучшения ка
чества научно-исследовательских ра
бот. На своем отчетно-выборном соб
рании они с большой озабоченностью 
говорили о месте ученых в борьбе за 
технический прогресс. о боль
ших неиопользованных резервах^

Строительству школ и детских учреждений—боевые темпы

ПО- КУСТ АРНОМУ
' На улице Октябрьской работники 

■Томского ремонтно-строительного уп
равления капитально ремонтируют 
один из учебных корпусов школы 
М  5, пристраивают к  ней крыло, ко
торое по площади будет больше су
ществующего здания. С вводом кор
пуса в эксплуатацию школа получит 
дополнительно более 2400 квадрат
ных метров площади.

На первый взгляд кажется, что 
руководители управления тт. Федоров 
и Павлов беспокоятся о ходе строи
тельства. Оно поручено коллективам 
двух строительных участков. Первый, 
где начальником тов. Бойков, должен 
отремонтировать существующее зда
ние, второй (начальник тов. Сидоров) 
пристраивает новое помещение.

Но строительные и ремонтные ра
боты ведутся крайне медленно. Они 
организованы по-кустарному, прово- 

, дятся отсталыми методами.
Строители второго участка присту

пили к  закладке фундаментов еще 
20 мая. но сделали очень немного. 
Фундаменты заливает бригада тов. 
Смирнова, состоя^я  из 5 разнорабо
чих первого разряда. Им же поручено 
приготовление бетона. Это ответст
венное дело вьшолняется кое-как: 
компоненты бетона дозируют «на 
глазок», материал готовят медленно.

Вся механизация на стройке — 
кран «Пионер» и  кран для подачи 
материалов в окно, но и эта механи
зация используется плохо. Кран 
«Пионер» не работает.

Руководители ремонтно-строитель
ного управления обещают прислать 
на площадку башенный кран СП-0.6, 
но для него еще не подготовлены 
подкрановые пути. Однако и уста
новка этого крана, не решит основно-

краном нельзя укладывать плиты 
перекрытий.

Не обеспечена стройка и необходи
мыми материалами. До сего времени 
неизвестно, откуда будут поступать 
300 различных плит перекрытия, 
железобетонные перемычки. Если не 
решить вопрос о получении для 
стройки сборного железобетона или 
замене конструкций, ремонт и строи
тельство здесь надолго задержатся.

Медленно идет и капитальный ре
монт существующего корпуса. Строи
телям надо выполнить большой объ
ем работ: закрыть часть оконных 
проемов, прорубить в каменной клад
ке новые проемы, поставить перего
родки. заново настлать полы. А на 
объекте трудятся 4 штукатура с дву
мя подсобными рабочими, каменщик 
да два кровельщика.

—  Графика работ у  меня нет. сро
ки сдачи пристройки в эксплуатацию 
не определены, —  говорит прораб 
второго участка тов.' Подковыркин.

Нет графика работ и у  строителей 
первого участка, неясно, сколько лю
дей нужно на стройке, чтобы закон
чить ремонт своевременно.

Помимо строительства и ремонта 
зданий, работникам ремонтно-строи
тельного управления предстоит бла
гоустроить территорию школы, ого
родить пришкольный опытный уча
сток и спортивную площадку. Для 
этого по плану надо отрезать часть 
соседней усадьбы — по Октябрьской 
Хг 18. Некоторые жильцы усадьбы 
«не разрешают» этого делать. Так 
вопрос с отводом территории под 
пришкольный участок до сих пор не 
решен.

Кустарные методы строительства, 
медленное решение самых неотлож
ных вопросов снабжения материала-

своевременный ввод второго кор
пуса школы iN: 5 в эксплуатацию. 
Этого допустить нельзя. Томский 

горисполком и руководители ремоыт- 
но-строительн(ию управления долж
ны принять неотложные меры к  то
му, чтобы ускорить строительство.
. Рейдовая бригада газеты «Крас

ное знамя»:
Л. АНДРОНОВА, депутат Том
ского городского совета, Д. ПЕТ
РОВ, председатель родитель
ского комитета школы № 5,
В. ВЬЮГОВА, представитель 
комсомольской организации ре
монтно-строительного управле
ния, Л. ТИТОВА, корреспондент 
газеты «Красное знамя».

В отчетном докладе, который сде
лал секретарь партбюро тов. Рудни- 
кович, в выступлениях коммунистов 
тт. Дзюбо, Кевролевой и других отме
чалось, что ряд тем, имеющих боль
шое значение для производства, раз- 
рабатьгеается еще очень медленно. В 
прошлом году, например, не была 
закончена в срок разработка высоко
прочной шланговой резины, не вы
полнены в полном объеме работы по 
экскаваторным кабелям, до сего 
времміи не закончена работа по ис
следованию резиновых покрытий ру
кояток ручного шахтного инструмен
та для Томского электромеханиче
ского завода, хотя ее должны были 
закончить еще в прошлом году. Ца 
электроизоляционные трубки повы
шенной прочности и нагреваемости, 
которые должны быть разработаны 
для завода «Сибэл^стромотор» еще в 
конце прошлого года, не согласованы 
даже технические условия. Не внед
рена в производстю выполняемая в 
течение ряда лет работа по улучше
нию теплового баланса эмальпечей.

С большим отставанием против 
плана ведется разработка многих 
важных тем и в этом году. Медленно 
разрабатываются, например, новьіе 
конструкции экскаваторных кабелей, 
сепаратора на вакуумной системе, ра
боты по комплексной механизации и 
автоматизации эмальпечей и другие.

Руководители института и отделов 
слабо координируют действия лабора
торий, мало оказывают методической 
помощи работникам при разработке 
тем.

Дальнейшее развитие института 
невозможно без постоянной подготов
ки специалистов высокой квалифика
ции. Но этому уделяется очень мало 
внимания. Несмотря на то, что спе
циалистов высокой квалификации в 
институте мало, в аспирантуре учат
ся лишь три сотрудника. Мало учит
ся сотрудников института в вузах, 
хотя многие из них не имеют высше
го специального образования.

Партийная организация слабо вос
питывает у  работников чувство вы
сокой ответствеяности за быстрейшее 
окончание работ, имеющих большое 
народнохозяйственное значение.

і— У нас сейчас имеется немало 
тем, —  говорит коммунист тов. Ха
рин,—  для выполнения которых есть 
все материалы и оборудование. И тем 
не менее работы ведутся с большим 
отставанием. Это свидетельствует о 
слабой творческой инициативе у не
которых наших сотрудников, о низ
кой требовательности к  ним со сто
роны руководителей отделов.

С большим беспокойством говори
ли коммунисты о том, что некоторые 
научные сотрудники замкнулись в 
стенах института, творчески не рас
тут. равнодушны к  новому.

—  Руководитель седьмой лабора
тории инженер тов. Вровко, —  гово
рит тов. Зубарев, —  не проявляет 
творческой заинтересованности в 
улучшении работы лаборатории, не 
бывает на кабельных заводах, слабо 
поддерживает инициативу работни
ков лаборатории. Не случайно работы 
в этой лаборатории ведутся очень 
медленно, лаборатория фактически 
топчется на месте.

Партийная организация института 
мало уделяла внимания улучшению 
научной работы, укреплению связей 
с производством. Очень слабо рабо
тали партийные группы, созданные 
год назад в отделах. В некоторых 
группах не проведено ни одного соб
рания.

Слабо привлекались для улучше
ния научно-исследовательской дея
тельности профсоюзная и комсомоль
ская организации. Около пяти меся
цев в институте не проводятся проф
союзные собрания.

В ряде отделов и мастерских ин
ститута созданы бригады, борющиеся 
за звание коллективов коммунисти
ческого труда. Но партийная и проф
союзная организации слабо руково
дят соревнованием разведчиков бу
дущего, не подводят его итогов.

На собрании указывалось на не
обходимость улучшения марксистско- 
ленинского образования научных сот
рудников и всех работников институ
та, усиления лекционной пропа- 
гаиды.

Ряд критических замечаний выска
зано в адрес Томского совнархоза и 
особенно его строительных органи
заций. Здание института строится 
седьмой год, а производственные кор
пуса до сих пор не готовы. Ра
ботники производственно-техническо
го отдела совнархоза не всегда охот
но идут на выдачу командировок ра
ботникам института в другие научно- 
исследовательские учреждения и на 
промышленные предприятия. А по
требность в них большая. Особенно 
это важно для изучения новых видов 
изделий в процессе их эксплуатации

На собрании отмечалось, что Том
ский горком КПСС слабо обобщает 
опыт работы партийных организаций 
научно-исследовательских и конст
рукторских учреждений, мало учит 
партийный актив этих учреждений.

Идя навстречу XXII съезду КПСС, 
коллектив института обязался выпол
нить ко дню открытия съезда десяти' 
месячный план научно-исследова
тельских работ, многие из них закон
чить досрочно. Успех дела будет за
висеть от умения партийігой органи
зации мобилизовать всех научных 
сотрудников, рабочих и служащих на 
досрочное выполнение и внедрение в 
производство всех намеченных работ.

Е. ШАТОХИН.

Зовут реки, леса!

го затруднения строителей —  таким ‘ ми и отвода участка могут сорвать

Отдых —  это не толь
ко посещение концертов, 
просмотр спектаклей и 
кинофильмов. Это поня
тие гораздо шире, и 
мне хочется поделить
ся небольшим опытом 
организации коллектив
ного досуга на подшип
никовом заводе.

Многим рабочим за
помнилась прошлогодняя 
прогулка на катере по 
Томи, хотя в ней не бы
ло ничего необычного.

...Выходной знойный 
день и речная прохлада. 
У всех веселое, припод
нятое настроение. На па
лубе играет заводской 
духовой оркестр. Шутки, 
смех. Потом —  высадка 
на берег в живописном 
уголке. Вот уже волей

больный мяч в игре; кто 
—  в холодок, в тень, а 
кто —  загорает.

С каким аппетитом 
были «уничтожены» 
съестные припасы. Все 
возвращались довольны
ми, набравшись свежих 
сил.

И нынче в плане у 
нас намечены прогулки 
на пароходах по Оби и 
Томи.

С каким нетерпением 
мы ожидаем всегда со
зревания лесных ягод, 
«грибной страды». Тут 
дело не в богатых трофе
ях, а в самом процессе 
«тихой охоты». Эго то
же здоровый, активный 
отдых. У нас в это время 
устраиваются коллектив
ные выезды в лес. От це
хов в завком поступают

заявки, администрация 
•заботится о транспорте. 
Обычно Б предвыходной 
день, после окончания 
работы, отправляются 
машина за машиной. Ра
бочие выезжают с ночев
кой, возвращаются в во
скресный день вечером.

У нас есть свои за
ветные места, например, 
окрестности села Михай
ловки Томского района.

Такие «вылазки» 
сближают людей, сплачи
вают в единый дружный 
коллектив.

Массовые выезды в 
лес и в нынешнем году 
мы будем организовы
вать почти в каждое по
гожее воскресенье.

Каждый по-своему 
планирует отдых. Среди 
рабочих —  немало садо-

водов-любйтелей. В на
стоящее время 96 из них 
занимаются саДоводст^ 
вом. Закончив трудовой 
день, они спешат в рай
он поселка Хромовка, 
где на берегу Ушайки 
раскинулись сады. Разве 
не приятно здесь отдох
нуть— вскопать грядку, 
полить буйные всходы, 
посадить фруктовые са
женцы или ягодники.

119 человек побыва
ют на курортах, около 
300 —  в домах отдыха.

На все проводимые ле
том мероприятия будет 
израсходовано около 30 
тысяч рублей.

д. яновений,
член завнома проф
союза подшипнико

вого завода.

В гостях у корейских 
металлургов

СОННЙМ. 1 июня. (ТАСС). Сего
дня советская правительственная де
легация, возглавляемая членом Пре
зидиума ЦК КПСС, первым замести
телем Председателя Совета Минист
ров С(Х)Р А. Н. Косыгиным, была в 
гостях у рабочих металлургического 
завода Хванхэ в городе (^нним, рас
положенном в 60 км от Пхеньяна. 
Этот завод —  одно из крупнейших 
предприятий черной металлургии Ко
рейской Народно-Демократической 
Республики.

В празднично украшенном городе 
советских гостей сердечно встречали 
более 10 тысяч человек, вышедших 
на улицы с флагами и цветами.

По прибытии на завод А. Н. Косы
гин и члены советской делегации ос
мотрели доменный, мартеновский и 
прокатный цехи, коксовые батареи.

На площадке вновь сооружаемой 
домны товарищ Косыгин встретился 
со строителями. В беседе с ними он 
рассказал об опы^е проектирования 
и строительства доменных печей в 
Советском Союзе и пригласил корей
ских специалистов посетить нашу 
страну для ознакомления с этим 
опытом.

На заводском дворе состоялся мно
голюдный митинг, на котором с реча
ми выступили директор завода Ким 
Хен Сан и А. Н. Косыгин.

Горячо приветствуя советских го
стей. Ким. Хен Сан сказал:

Посещение вами нашего завода 
послужит еще одним стимулом для 
дальнейшего упрочения боевой соли
дарности наших рабочих-метал- 
лургов с рабочими Советского Союза 
и укрепит узы дружбы между корей
ским и советским народами.

Директор завода рассказал об ус
пехах заводского коллектива в вы
полнении производственных планов, 
о перспективах расширения Пред
приятия. о знатных людях металлур
гического завода.

Затем выступил тепло встречен
ный присутствующими глава совет
ской правительственной делегации 
А. Н. Косыгин.

Большую мудрость и дальнозор
кость, сказал товарищ Косыгин, про
явили Центральный Комитет Тру
довой партии Кореи, правительство 
Корейской Народно-Демократической 
Республики во главе с товарищем 
Ким Ир Сеном, взявшие твердый курс

на первоочередное развитие тяжелой 
промышленности. Благодаря созда
нию металлургической базы строи
тельство социализма в Корее опи
рается на прочные и основательные 
устои.

Глава советской делегации расска
зал собравшимся о развитии черной 
металлургии в Советском Союзе, 
подчеркнув, что сегодня Советский 
Союз —  это могучая стальная дер
жава, имеющая все необходимое для 
того, чтобы обеспечить мир и 
безопасность всего социалистического 
лагеря.

Касаясь событий в Южной Корее, 
А. Н. Косыгин заявил: В связи с 
военным переворотом в Южной Ко
рее кое-кто там вновь пытается раз
дуть атмосферу военного психоза и 
истерии, поднять шум о военном по
ходе на Север. Не лишне напомнить 
этим крикунам, что у Корейской На
родно-Демократической Республики, 
как об этом неоднократно заявлял то
варищ Н. С. Хрущев, есть верные 
друзья и союзники, которые никогда 
не оставят ее в беде. И в горе, и в ра
дости советский народ всегда будет 
с вами!

Мы приветствуем постоянные уси
лия правительства Корейской Народ
но-Демократической Республики, на
правленные на мирное объединение 
страны. Лучший, наиболее реальный 
путь к  решению этой общенациональ
ной задачи открыт справедливым в 
разумным предложением товарища 
Ким Ир Сена о создании конфедера
ции Северной и Южной Кореи. Бели 
бы американцы и южнокорейские 
власти не препятствовали созданию 
такой конфедерации. Юг и Север 
могли бы совместно обсуждать и ре
шать общие для них вопросы, а это 
сблизило бы обе части страны, по
могло бы устранить взаимное недове
рие. послужило бы добрым началом 
восстановления национального един
ства. Мы уверены, что. несмотря на 
все козни империалистов и их став
ленников, корейский народ добьется 
осуществления своих сокровенных 
чаяний —  мирного объединения 
страны на демократической основе!

В заключение хочется пожелать 
вам, товарищи металлурги, варить 
еще больше стали и ч>туна и встре
тить четвертый съезд Трудовой пар
тии Кореи новыми производственны
ми успехами.

пребывание советской правительственной 
делегации в Корее

ПХЕНЬЯН. 1 ИЮНЯ. (ТАСС). Сего
дня глава советской правительствен
ной делегации член Президиума ЦК 
КПСС, первый заместитель Предсе
дателя (Совета Министров СІХР 
А. Н, Косыгин дал обед в честь руко
водителей Трудовой партии Кореи и 
правительства КНДР.

На обеде с корейской стороны при
сутствовали Ким Ир Сен. Цой Ен 
Ген. Ким Ир. Пак Ден .4й. Пак Кым 
Чер, Ким Чан Ман и другие руково
дящие деятели партии и правитель
ства.

Лидеры все те же
МОСКВА. 1 июня. (ТАСС). В 

че.мпионате страны по футболу за
канчивается первый круг. Все 10 
игр уже провели армейцы Ростова- 
на-Дону и ленинградский «Зенит».

Последний тур не принес суще
ственных изменений для лидеров. 
Победы команд «Динамо» (Киев), 
московского «Спартака», ЦСКА. 
«Авангарда». «Нефтяника» и да
же ничья «Торпедо» позволили 
этим коллективам сохранить свое 
ведущее положение.

Сейчас десятка сильнейших 
выглядит так:

МОСКВА, (ТАСС). Мы стоим на 
пороге того времени, когда в на
шем «пятом океане» и в приле
гающем к  Земле космическом про
странстве появится множество ис
кусственных спутников Земли. 
Одни из них будут временными, 
другие —  вечными, которые ты
сячи раз облетят нашу планету. 
Выступая на митинге, посвящен
ном встрече в Москве первого ко
смонавта. Н. С. Хрущев сказал: 
«Все новые и новые со'ветские 
люди по неизведанным маршру
там полетят в космос, будут изу
чать его. раскрывать и дальше 
тайны природы и ставить их на 
службу человеку, его благосостоя
нию. на службу миру».

Уже первые наши космические 
эксперименты доказали, что изу
чение космоса вызовет революцию 
не только в науке о Вселенной^ но 
и в таких чисто «земных» обі.д- 
стях знаний, как геология, геофи
зика. И, конечно, особое значение 
приобретают космические лабора
тории для науки о погоде. Коррес
пондент ТА(ХЗ Н. Железнов обра
тился в этой связи с рядом вопро
сов к  директору Центрального ин
ститута прогнозов профессору 
В. А. Бутаеву.

ВОПРОС: Какими данными обо
гатилась метеорология в резуль
тате наших космйчесасих экспери
ментов?

ОТВЕТ: Запуски космических

ракет и наблюдения за 
спутниками привели к 
довольно неожиданным 
открытиям в верхних 
слоях атмосферы. Оказалось, что 
верхнюю границу ее, которая, по 
нашим расчетам, находилась при
близительно на высоте 1.000 ки
лометров, надо значительно ото
двинуть в глубь космического 
пространства. Плотность атмос
феры на больших высотах также 
оказалась большей, чем мы пред
полагали. Атмосфера в верхних 
слоях живет, если можно так вы
разиться, весьма напряженной 
жизнью. С точки зрения динами
ки атмосферы, очень важным яв
ляется ее суточное «дыхание». 
Верхняя атмосфера в течение су
ток как бы пульсирует, нагрева- 
ясь и расширяясь на дневной, ос
вещенной стороне Земли и сжима
ясь от охлаждения в теневой ча
сти.

ВОПРОС: Что нового принесли 
наши космические лаборатории в 
изучение солнечной активности, 
ее влияния на земную атмосферу?

ОТВЕТ: Несомненно, между яв
лениями на Солнце и процессами, 
происходящими на Земле, сущест
вует зависимость. Солнечная ра
диация является в конечном итоге 
источником энергии атмосферний 
циркуляции. Однако попытки най
ти связь между изменениями сол
нечной активности и проявления-

КОСМОС и МЕТЕОРОЛОГИЯ
ми этих изменений в земной атмо
сфере наталкивались на большие 
трудности и часто приводили к 
противоречивым выводам. Не ясен 
был механизм этих воздействий, и 
поэтому высказывались различ
ные гипотезы. 'Не поддающиеся 
проверке.

Сейчас открываются перспек
тивы строго научной- разработки 
этой проблемы. Так, например, 
уже зафиксировано изменение 
плотности в верхних слоях атмо
сферы под воздействием резких 
солнечных вспышек. Эти измене
ния зарегистрированы по наблюде
ниям за третьим советским спут
ником Зем.іи и за американским 
спутником «Эхо-1». Во время 
очень мошной солнечной вспышки 
12 ноября 1960 года, было отме
чено временное увеличение так 
называемого эффекта торможения 
атмосферы на американском спут
нике «Эхо-1», в результате чего 
период обращения его по орбите 
уменьшался на 2 секунды.

ВОПРОС: Каковы пути исполь
зования спутников'для науки о 
предвещании погоды?

ОТВЕТ: Президент Академии 
наук СССР академик М. В. Кел
дыш в своей речи на общем собра
нии Академии отметил, что приме

нение спутников позволит по-но
вому решать задачи прогноза по
годы.

Прежде всего это относится к 
наблюдениям за облаками. Облака 
сверху выглядят иначе, я бы ска
зал. «выразительнее», чем с Зем
ли. С больших высот легко наблю
даются существующие в атмосфе
ре крупные вихри типа циклонов 
или тропических ураганов. Не 
случайно мои коллеги с такой 
жадностью вбирали в себя скупые 
сведения о картине земной атмо
сферы сверху, кото-рые доставил 
на Землю первый космонавт Юрий 
Гагарин. Можно понять, почему 
каждый метеоролог завидовал на
шему славному космонавту и меч
тал побыть на его месте.

Если при ПО.МОЩИ спутников 
регулярно получать фотографии 
облачного покрова всего земного 
шара, то можно составить полное 
представление о всех атмосфер
ных возмущениях в любом районе 
нашей планеты. Мы можем сле
дить за развитием,^ перемещением 
циклонов и последующим их раз
рушением. Особенно ценно при 
этом, что информация будвт опе
ративной. а главное, полной. 
Ведь в настоящее время состояние 
атмосферы над большей частью 
нашей планеты (океаны, пустыни.

горы) изучено слабо.
Большой комплекс на

блюдении с помощью 
спутников может быть 

организован за радиационными 
характеристиками «Земля —  ат
мосфера». то есть за потоками 
тепла, поступающего на Землю от 
Солнца, за лучеиспусканием тепла 
нашей планетой. Все эти сведения 
необходимы для расчета будущих 
изменений в погоде,

ВОПРОС: Могут ли быть ис
пользованы спутники для преду
преждения о крупных стихийных 
бедствиях?

ОТВЕТ: Несомненно, наши бу
дущие космические метеостанции 
явятся весьма эффективным сред
ством для прогноза внезапно по
являющихся разрушительных 
атмосферных явлений, в частно
сти ураганов тропического проис
хождения. Эти ураганы (тайфу
ны) возникают и развиваются в 
тех тропических океанических зо
нах. где обычных метеорологиче
ских наблюдений слишком мало и 
где трудно прослеживать рамитие 
процессов и делать точные преду
преждения о надвигающейся угро
зе, Экспериментальные фотогра
фии, полученные на американ
ских спутниках Земли, показыва
ют, что характерная спиралеоб
разная форма этих воздушных 
вихрей хорошо различима в ме
стах их зарождения задолго до то

го, как они появляются над су
шей.

ВОПРОС: Каковы перспективы 
составления долгосрочных прогно
зов?

ОТВЕТ: Характер погоды пред
стоящего месяца или целого сезо
на обусловливается развитием 
циркуляции атмосферы над очень 
большими пространствами в пре
делах одного полушария или Зем
ли в целом. Так, например, необы
чайно теплая погода, которая на
блюдалась в северном полушарии 
— в западной половине Советского 
Союза, в Западной Европе в тече
ние всей прошедшей зимы, не мо
жет быть объяснена, если не про
анализировать данные о цирку
ляции атмосферы и в южном по
лушарии.

Спутники позволят нам полу
чать непрерывную информацию о 
состоянии атмосферы над всем 
земным шаром. Они дадут метео
рологам ценные материалы для 
разработки и усовершенствования 
долгосрочных прогнозов погоды.

Разумеется, наши будущие по
мощники —  спутники нельзя на
звать универсальным средством, 
которое сможет заменить развет
вленную сеть наших аэрологиче
ских и метеорологических стан
ций. Но данные, которые они при
несут на Землю, будут играть ог
ромную роль в вопросах изучения 
и предсказания погоды.

" 1

«Торпедо» — 15 очков, «Дина
мо» (Киев) — 14. ЦСКА — 13. 
«Авангард» — 13, «Нефтяник» — 
12, «Спартак» — 11, «Локомотив»
— 10, «Пахтакор» — 10, СКА 
(Ростов-на-Дону) — 10. «Кайрат»
— 9 очков.

В последне.м туре отличились 
«бомбардиры». К  числу лучших 
снайперов сезона — В. Каневскому 
(«Динамо» — Киев), Г. Красницко- 
му («Пахтакор»), Ю. Фалину 
(«Спартак»), В. Федотову (ЦСКА)
— прибавился и ветеран советско
го футбола В, Ворошилов («Локо
мотив»). В последнем матче со 
«Спартаком» (Вильнюс) он забил 
четыре гола. Пока в чемпионате 
это — рекорд. Опытный спортсмен 
подает пример молодым футболи
стам в боевой, содержательной 
игре. У  Каневского и Ворошилова 
сейчас на счету по 8 мячей, а у 
остальных — по 7.

По следам наших 
выступлений.

„Безответственность  
и неорганизованность"
Под таким заголовком в нашей 

газете 17 мая был опубликовал 
рейд общественной бригады содей
ствия строительству школы № 50. 
В нем сообщалось о крупных недо
статках на стройке школы.

Как сообщил редакции управля
ющий трестом тов. Гольдштейн, 
статья обсуждена на расширенном 
заседании инженеров, прорабов н 
мастеров УНР-739 н УНР-787. 
Намечены меры для устранения не
достатков в строительстве школы.

С 23 мая на стройке работает ба
шенный кран, которым материалы 
разгружают с автомашин и подают 
на рабочие места. Ведется подго
товка к  установке второго крана. 
Закладываются подземные комму- 
сикацин, начата плавировка терри
тории, сооружаются временные 
подъездные автодороги.

Приняты меры для бесперебой
ного снабжения стройки сборным 
железобетоно.г: л раствором.

На площадке увеличено число 
строителей. Іта кладке стен буду- 
Г'.его здания заняты 40 рабочих.
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в  о ж и д а н и и  в с т р е ч и
ВЕНА. 31 мая. (ТАСС). В Вене, 

в резиденции австрийского прави
тельства на Бальхаузплац, в совет
ском и американском посольствах 
в Австрии, венском дворце Хоф- 
бурс, превращенном в «центр пе
чати», заканчиваются приготов
ления к  встрече Н. С. Хрущева и 
Дж. Кеннеди.

Вена ждет высоких гостей.
Сегодня самая распространен

ная буржуазная газета «Курир» 
опубликовала результаты своего 
опроса жителей Вены по поводу 
предстоящей встречи.

«В ответах венцев, пишет «Ку
рир», звучали и надежды и скеп
тические нотки. Однако в глубине 
души все они надеются на то, что 
личная встреча обоих государствен
ных деятелей приведет к  разрядке 
напряженности».

Вот некоторые из опубликован
ных газетой «Курир» ответов: 

Типографский рабочий Виль
гельм Весели в своем ответе под
черкивает, что он ждет от встречи 
лучшего взаимопонимания между 
США и Советским Союзом.

Как заявила известная венская

Интервью Горбаха 
советсним шурналистам

ВЕНА. 1 июня. (Спец. корр. 
ТАСС). Вечером 31 мая федераль
ный канцлер Австрии Альфонс 
Горбах принял группу советских 
журналистов и ответил на их воп
росы. В связи с предстоящей встре
чей Председателя Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущева и прези
дента США Д. Кеннеди Альфонс 
Горбах заявил:

«Когда австрийское федеральное 
правительство получило первый за
прос относительно того, будут ли с 
австрийской стороны созданы усло
вия для проведения в Вене встречи 
премьер-министра Советского Сою
за Никиты Хрущева и президента 
Соединенных Штатов Америки 
Джона Кеннеди, мы без колебаний 
ответили, что не только очень при
ветствовали бы такую первую 
встречу на австрийской земле, но .и 
были бы весьма польщены, если 
Австрию изберут местом ее прове
дения. Я хочу заверить, что с авст
рийской стороны было предприня
то все, были осуществлены все 
мысли.мые технические приготовле
ния, чтобы обеспечить удовлетво
рительное проведение встречи. Мы 
постараемся создать для бесед глав 
обоих правительств самую благо
приятную атмосферу. Как и весь 
мир. мы надеемся, что эта встреча 
послужит тому, чтобы был найден 
путь к прочному миру. В эти дни 
весь мир смотрит на Вену и на
деется на прогресс в деле взаимо-

пони.мания, на смягчение напряже
ния и окончательное преодоление 
«холодной войны».

Мы, конечно, сознаем также, что 
первые беседы не смогут одним ма
хом немедленно решить все откры
тые вопросы. Но если обмен мне
ниями между ответственными госу
дарственными деятелями двух 
крупнейших держав мира приведет 
к сближению, к взаимному убежде
нию в доброй воле партнеров по 
переговорам, тогда, несомненно, в 
ближайшем будущем стали бы воз
можны обещающие успех перегово
ры по всем назревшим междуна
родным проблемам.

Итак, я повторяю, что мы ис
кренне приветствуем проведение 
этой встречи в Вене и были бы 
счастливы, если решительный по
ворот к обеспечению прочного ми
ра будет связан с именем Вены и 
Австрии».

Я хочу добавить, сказал далее 
федеральный канцлер, что мы, ав
стрийцы, очень хорошо знаем: за 
венскую встречу мы должны бла
годарить премьер-министра Хру
щева.

Отвечая на вопрос советских 
корреспондентов, А. Горбах под
черкнул, что в выборе Вены ме
стом встречи Н. С. Хрущева и 
Д. Кеннеди он видит подтвержде
ние правильности внешней полити
ки Австрии, в основе которой ле
жит постоянный нейтралитет.

Пребывание президента 
С Ш А  в Париже

ПАРИЖ, 1 июня. (ТАСС). Пре
зидент США Дж. Кеннеди посетил 
сегодня городскую ратушу, где в 
его честь был устроен прием. В по
сольстве СШ А в Париже Кеннеди 
дал завтрак в честь президента 
де Голля.

Во второй половине дня Кеннеди 
и де Голль снова встретились в 
Елисейском дворце для перегово
ров. Их беседа продолжалась 1 ч. 
45 мин.

Обозреватели печати высказыва
ют различные предположения от
носительно содержания перегово
ров, комментируя, в частности, «об
щее согласие» обоих президентов 
по берлинскому вопросу, о котором 
было объявлено вчера. Некоторые 
газеты сразу же истолковали это 
согласие как договоренность о со
хранении «жесткой позиции» в 
берлинском вопросе. Эти обозрева
тели считают, что Кеннеди решил 
поддерживать позицию Аденауэра 
и де Голля, которые стремятся во 
что бы то ни стало сохранить ны
нешнее ненормальное положение в 
Западном Берлине.

Именно так истолковывает дого
воренность двух президентов реак
ционная парижская газета «Орор», 
которая выражает удовлетворение 
гем, что это «согласие между Па

рижем и Вашингтоном получило 
наглядное подтверждение во время 
визита • президента Кеннеди в Па
риж и за несколько часов до его 
встречи в Вене с Хрущевым». Га
зета заявляет, что теперь должны 
исчезнуть «опасения» насчет того, 
что «Джон Кеннеди станет на путь 
хотя бы незначительных уступок».

Газета «Либерасьон» пишет, что 
обмен мнения.ми между Кеннеди и 
де Голлем носил общий характер. 
По мнению «Либерасьон», общее 
согласие участников переговоров 
по берлинскому вопросу означает, 
что они договорились подтвердить 
публично решение совета НАТО, 
принятое в декабре 1958 г.

Это решение, заявляет газета, 
не может быть истолковано как на
мерение занять «жесткую пози
цию», ибо оно оставляло «широ
кую свободу маневрирования» и не 
исключало возможности искать сог
лашения с Советским Союзом на 
основе нового статуса Западного 
Берлина.

«Либерасьон» отмечает, что пре
зиденты затронут во время перего
воров такие проблемы, как поло
жение в НАТО, деятельность Ор
ганизации Объединенных Наций, 
разоружение, по которым между 
западными держава.ми существуют 
разногласия.

Законопроект Кеннеди 
о  „корпусе мира“

ВАШИНГТОН, 1 июня. (ТАСС). 
Президент Кеннеди направил кон
грессу письмо, в котором предлага
ет принять закон о создании в 
1962 финансовом году «корпуса 
мира». Впервые предложение о соз
дании такой организации Кеннеди 
сделал 1 марта 1961 года.

Принятие такого закона, гово
рится в письме Кеннеди, предоста
вит американскому правительству 
полномочия для вербовки добро
вольцев. подготовки и отправки за 
границу американских мужчин и 
женщин, которые своими знаниями 
и опытом смогут помочь в осущест
влении социальных и экономиче
ских целей развивающихся стран.

Президент просит конгресс вы
делить на указанные цели на 
1961 — 1962 финансовый год 40 
млн. долларов. На эти деньга пред

полагается направить за границу 
до конца 1961 года 500— 1.000 
добровольцев, к июню 1962 года 
и.меть за границей или на обучении 
2.700 человек...

Согласно предлагаемому законо
проекту, люди, направляемые 
«корпусом мира» в другие страны, 
будут получать от американского 
правительства необходимые средст
ва, а по возвращении в СШ А им 
будет выдана зарплата за'все про
веденное за границей время. Зако
нопроект, таким образом, предпола
гает создание правительственной 
организации, которая будет направ
лять ежегодно в другие страны ты
сячи человек — оплачиваемых и 
специально подготовленных амери
канских агентов, которые под фла
гом неомиссионерства будут пропа
гандировать там «американский об
раз жизни».

Бои в Алжире
ЛОНДОН. 1 июня. (ТАСС). Вер

ховное командование Алжирской 
национально-освободительной ар
мии (АНОА) опубликовало, соглас
но сообщению корреспондента 
агентства Рейтер из Туниса, ком
мюнике о боях в Алжире. Во вре
мя операций с 20 по 25 мая, ука-

I зывается в коммюнике. 28 фран- 
! цузских солдат были убиты и 53 
■ ранены. Отряды АНОА захватили 

значительное количество оружия и 
боеприпасов противника.

Алжирская национально-освобо
дительная армия потерь не понес
ла.

артистка Л. Степанек, она придает 
личным контактам между государ
ственными деятелями большое зна
чение и горда тем, что встреча 
между Н. С. Хрущевы.м и Дж. Кен
неди состоится в Вене.

Председатель объединения авст
рийских промышленников д-р 
Франц Майер-Гунтхоф сказал: 
«Как представитель поколения, ко
торое пережило две опустошитель
ные мировые войны со всеми их 
последствиями, я могу лишь от все
го сердца приветствовать предстоя
щую вст^чу в Вене. Как предста
витель промышленных кругов я 
приветствую встречу также пото
му, что она дает некоторые основа
ния надеяться, что после холодной 
войны наступит разрядка напря
женности». •

Эти ответы показывают, о чем 
думают в эти дни венцы и чего они 
ждут от встречи Н. С. Хрущева и 
Д. Кеннеди.

КАНАДА. Оттава. Более тысячи безработных, представляющих 
все районы страны, собралось на демонстрацию у здания парламента. 
Они прошли затем по улицам Оттавы с плакатами: «Мы хотим рабо
тать!», «Работа!», «Наши дети голодают!», «Работу, а не обещания!». 

На снимке: участники демонстрации с плакатами.
(Фотохроника ТАСС).

На совещаний по Лаосу
ЖЕНЕВА, 1 июня. Спец. корр. 

ТАСС К. Романовский передает:
Здесь открылось очередное засе

дание международного совещания 
по урегулированию лаосской про
блемы. Сегодня председательствует 
Г. М. Пушкин (Советский Союз).

Первым выступил' представитель 
южновьетнамских властей. Он, как 
и следовало' ожидать, ничего не 
Ьказал нового, повторяя слова а.ме- 
риканской дипломатии.

Выступивший затем министр 
иностранных дел КНР Чэнь И дал 
достойный ответ саботажникам со
вещания.

Всем известно, напомнил Чэнь И, 
что в Лаосе уже фактически пре
кращен огонь. Однако представи
тель США умышленно-извращает 
доклады международной комиссии 
и упорно выдвигает на нашем со
вещании вопрос о прекращении ог
ня, ставя палки в колеса совеща
нию. Столкновения в Лаосе, вокруг 
которых поднимают шумиху, спро
воцированы самими СШ А и кли
кой Фуми Носавана — Бун 'Ума, 
забросившими в тыл патриотам 
свои десанты.

«Воспользовавшись тем. что вой
ска королевского правительства 
Лаоса и Нео Лао Хак Сат уже пре
кратили свои военные действия, 
американцы на самолетах достав
ляют в эти районы мятежные вой
ска и вооружение, чтобы помочь 
мятежным войскам захватить тер
риторию. В этом источник столкно
вений».

После пі^йращения огня США 
стали перебрасывать из Паксана, 
Вьентьяна и других мест в район 
Падонга большое количество мя
тежных войск и вооружения. Туда 
же был переброшен американский 
военный персонал для командова
ния мятежными войсками в их во
енных операциях.

Дело в том, что СШ А соверша
ют открытое вмешательство, а не в 
том, что следует проводить какие- 
то расследования.

Цель США «посредством рассле
дований... узаконить действия аме
риканцев и превратить этн районы 
в спорные». Если позволить США

непрерывно совершать такие воз
душные переброски и заставить 
международную комиссию непре
рывно проводить расследования, то 
не получится ли так, что все рай
оны, контролируемые королевским 
правительством Лаоса и Нео Лао 
Хак Сат, станут спорными? Разве 
это терпимо? Лаосский народ, без
условно, этого не допустит.

Полномочия международной ко
миссии, согласованные между дву
мя председателями, заявил далее 
Чэнь И, основываются на уважении 
суверенитета Лаоса. Они являются 
четкими и ясными и соответствуют 
тому, что необходимо в настоящее 
время, и их не следует изменять, 
да в этом нет и необходимости. Мы 
поддерживаем позицию Советского 
Союза в этом вопросе и надеемся, 
что два председателя смогут до
стичь соглашения, сказал Чэнь И.

Для стабилизации прекращения 
огня в Лаосе и достижения мирно
го урегулирования лаосского вопро
са более важным является прекра
щение вооруженной интервенции 
США против Лаоса. Именно в этом 
и заключается существо вопроса, 
находящегося на рассмотрении на
шего совещания.

Вчера в своем выступлении аме
риканский представитель вновь и 
вновь подчеркивал, что эффектив
ное прекращение огня является 
предпосылкой для нашего совеща
ния. Китайская делегация счита
ет, что наше совещание не может 
принять подобного довода США и 
что в противном случае оно будет 
топтаться вокруг выдвинутого аме
риканским представителем так на
зываемого вопроса о прекращении 
огня в Лаосе и не сможет сделать 
никакого прогресса.

«Я должен со всей откровен
ностью сказать, что тех, кто счита
ет для себя выгодной длительную 
затяжку нашего совещания, ждет 
разочарование. Чем дольше будет 
затягиваться наше совещание, тем 
сложнее будет обстановка в Лаосе. 
И это отнюдь не принесет какой- 
либо пользы тем. кто стремится из
влечь себе выгоду из того, что со
вещание затягивается. С этиКі мы

Убийство доминиканского 
диктатора Трухильо

НЬЮ-ЙОРК. 1 июня. (ТАСС). 
Иностранные агентства, ссылаясь 
на доминиканское радио, сообщают 
об убийстве Рафаэля Леонидаса 
Трухильо, который в течение 31 го
да был,диктатором Доминиканской 
республики. Свирепо расправляясь 
со своими политическими противни
ками, диктатор Трухильо за годы 
своего правления уничтожил тыся
чи патриотов. Его широко развет
вленный репрессивный аппарат да
же за границей устанавливал слеж
ку и расправлялся с теми, кто счи
тался опасным для диктаторского 
режима. Так, в 1956 году агента
ми секретной службы Трухильо в 
центре Нью-Йорка была учинена 
зверская расправа над видными 
учеными — піюфессорами Хесди- 
ком и Галиндесом,

За время своего пребывания у 
власти Трухильо стал крупнейшим

в Доминиканской республике лати
фундистом и фабрикантом. Его бо
гатства исчислялись сотнями мил
лионов долларов. Располагая неог
раниченной властью, он самолично 
присвоил себе титул «генералис
симуса». «отца отечества», «перво
го врача», «первого студента», 
«первого художника» и массу дру
гих подобных званий и титулов. 
Город Санто-Доминго — столицу 
республики он приказал переимено
вать в Сьюдад-Трухильо. Но често
любие диктатора и этим не было 
удовлетворено. На главной арке го
рода по его указанию были начер
таны слова: «Трухильо и бог».
1.217 статуй, изображающих дик
татора, было воздвигнуто в столи
це Доминикан, а на каждом доме 
обязательно должна' была висеть 
табличка: «Хозяин этого дома Тру
хильо».

Американский капитал наступает
ЛОНДОН. 1 июня. (ТАСС). Аме

риканская компания «Континентл 
ойл Компани оф Америка» поглоти
ла английскую нефтяную компа
нию «Джет петролеум лимитед». 
Раньше американской компании 
принадлежало только 7,5 процента 
акций «Джет петролеум», а сейчас 
она приобрела все акции этой ком
пании.

«Джет петролеум» продавала 
бензин по ценам значительно ниже 
цен других английских нефтяных 
компаний. Поглотив эту компанию.

американский капитал намерен со
хранить низкие цены на бензин и 
уёеличить с 400 до 1.200 число 
бензозаправочных станций, прода
вавших ранее бензин «Джет пет
ролеум».

Это приведет к усилению начав
шейся войны цен между крупными 
нефтяными английскими компа
ниями, контролирующими в настоя
щее время около 90 процентов 
всех бензозаправочных станций 
страны.

Снвсходительность к преступникам
ПАРИЖ. 1 июня. (ТАСС). Выс

ший военный трибунал вынес при
говор по делу бывших генералов 
Шаля и Зеллера, поднявших 22 ап
реля военно-фашистский путч в 
Алжире. Шаль и Зеллер пригово
рены каждый к  15 годам тюремно
го заключения.

Французская общественность с 
явным недоумением встретила

столь снисходительный приговор 
главарям путча, фактически поста
вившего страну на грань граждан
ской войны. Это решение вынесе
но военным трибуналом, несмотря 
на то. что генеральный прокурор 
республики требовал приговорить 
государственных преступников к 
пожизненному тюремному заклю
чению.

не согласны. Китайская делегация, 
как и многие другие делегации, 
желает, чтобы на этом совещании 
были достигнуты положительные 
результаты. Мы считаем, что чем 
больше прогресса достигнет наше 
совещание, тем больше оно будет 
способствовать устойчивости пре
кращения огня в Лаосе. Мы долж
ны прилагать свои усилия в этом 
направленіш. Мы выражаем надеж
ду, что США прекратят свое вме
шательство в дела Лаоса, откажут
ся от своих попыток препятство
вать нашему совещанию и вместе 
с другими странами — з^астаица- 
ми совещания со всей серьезностью 
приступят к  обсуждению конкрет
ных предложений по мирному уре- 
гулирюванию лаосского вопроса».

Что касается вопроса об обеспе
чении независимости и нейтралите
та Лаоса, то Советский Союз, на
помнил Чэнь И, уже выдвинул кон
кретные предложения. «В своем 
выступлении от 24 мая я сказал, 
что китайская делегация полностью 
поддерживает советские предло
жения, Я хотел бы еще раз отме
тить, что советские предложения, в 
которых учитываются интересы за
интересованных стран, должны 
служить основой для обсуждения 
на совещании».

Представитель КНР призвал де
легацию США последовать приме
ру других и также представить 
свои конкретные предложения.

Следующим слово взял предста
витель Канады. Ч. Роннинг повел 
уже знакомый разговор о неэффек
тивности прекращения огня, о мни
мой нес^ходимости «усиления пол
номочий комиссии».

ЖЕНЕВА, 2 июня. Спец. корр. 
ТАСС К. Романовский передает:

Выступая на вчерашнем заседа
нии женевского совещания по Лао
су, министр иностранных дел ДРВ 
Унр Ван Кхьем разоблачил попыт
ки затормозить работу совещания 
Как он подчеркнул, последний док
лад комиссии от 27 мая вновь сви
детельствует о том, что огонь 
Лаосе прекращен и что сохраняют 
силу инструкции, данные комиссии 
сопредседателями совещания еще 
в начале мая. Мы считаем, сказал 
министр, что нет необходимости 
вновь возвращаться к  этому вопро
су и что пора перейти к  рассмотре
нию основной проблемы, как это 
уже предложил представитель Со 
ветского Союза.

Касаясь выступлений делегатов 
Лаоса 31 мая, поддержавших со
ветские предложения, глава деле
гации демократического Вьетнама 
прясоедиігался к  их мнению, ибо, 
сказал он, урегулировать проблему 
можно только так, как этого требу
ют чаяния* и интересы лаосского 
народа.

Унг Ван Кхьем назвал лицемер 
ными заявления американских дип
ломатов о том, что СШ А хотят ви
деть Лаос независимым и ней
тральным. Раскрывая смысл на
стойчивых притязаний на измене
ние характера и состава междуна
родной комиссии по наблюдению и 
контролю в Лаосе, он подчеркнул, 
что за этим кроется чистейший 
неоколониализм американского 
толка- Политика Соединенных 
Штатов в отношении Лаоса прак
тически остается прежней.

Мы считаем необходимым доба
вить. что политика СШ А в Лаосе 
— составная часть политики, на
правленной на срыв женевских 
соглашений по Индокитаю, заявил 
министр. Он обратил внимание на 
то, что американцы увеличили 
свою военную помощь южновьет
намским властям. США, сказ^іл он. 
решили, кроме того, направить в 
Южный Вьетнам тысячу военных 
советников.

Возвращаясь к  советским проек
там решения лаосской проблемы, 
Унг Ван Кхьем подчеркнул огром
ное значение и реалистический ха
рактер этих документов, важность 
принципа единогласия в работе 
международной комиссии.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 3 нюня ожидается переменная 
облачность, по восточным районам 
местами кратковременные дожди, 
по остальным районам — без осад
ков, ветер северо-западный, 5 — 10 
метров в секунду, температура воз
духа — 15—20 градусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Гастроли Красноярского краевого 
драматического театра имени 

А. С. Пушкина
(в помещении областного драмати

ческого театра)
3 июня, вечером, 4 июня, днем и 

вечерам — «Гамлет».
Начало спектаклей: дневного — 

в 12 час. дня, вечеірних — в 7 час. 
30 мин.
Музыкально-драматический театр 

(в памещении Дома офицеров)
5 июня — «Роза ветров», 
о июня — «Марица». 

Барнаульский театр юного зрителя 
Последние спектакли
3 И К Я 1Я , днем— «Димка-невнднм- 

ка», вечеро.м — «Ситцевый бал».
4 июня, днем и вечеро.м— «Сит

цевый бал».
Начало дневных спектаклей в 

12 час. дня, вечерних — в 7 час. 
вечера.

Билеты продаются в кассе город
ского сада.

Кинотеатр имени М. Горького
3, 4 июня — новый художест

венный фильм «Народ пробуждает
ся» (вторая серия). Сеансы: 9-20, 
11, 12-40, 2-20, 4, 5-40, 7-20, 9, 
10-40.

Зал кинохроники
3, 4 июня — художественный 

фильм «Мой маленький друг». Се
ансы: 10. 11-45, 1-30, 3-15, 5.
6- 45, 8-30, 10-15.

Дети до 16 лет не допускаются.
Кинотеатр имени И. Черных
3 июня. Большой зал — новый 

художественный фильм «Народ 
пробуждается» (вторая серия). Се
ансы: 9-40, 11-15. 12-50, 4. 5-35,
7- 10, 8-45, 10-20. Малый зал ~  
«Штепсель женит Тарапуньку», 
Сеансы: 9-30, 11-10, 12-50, 2-30, 
4-10, 5-50, 7-30, 9-10, 10-50.

Межсоюзный клуб
3 июня — «Тайна зеленого бо

ра». Сеансы: 3, 5, 7. 9.
Кинотеатр городского сада

3 идхня — новый широкоэкран
ный фильм «Последние залпы». 
Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30, 4-30. 
Касса работает с 9 час. 30 мин. ут
ра. Сеансы: 6-30, 8-30, 10-30. Кас
са работает с 5 час. вечера.

Суббота, 3 нюня 
18.30. Для детей. «Пришло ле

то». 18.40. Экран знаний. Народ
ный университет по телевидению. 
«Композитор Сергей Прокофьев». 
19.45. Беседа. 19.55. Композиция 
«Хорошее сегодня настроение». 
20.20. Телевизионные новости. 
20.30. Художественный фильм 
«Шумный день» (по мотивам ко.ме- 
дии В. Розова «В поисках радог 
сти»).

Томской областной торговой ба
зе «Росторгодежда» требуются: 
бухгалтер, товаровед н рабочие па 
склад.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 8. 2—2

Управление «Гидродор.мост» ста
вит в известность, что разводка 
моста через реку Томь производит
ся во вторник и пятницу, с 18 до 
20 час. 2—2

Томскому областному совету 
добровольного спортивного общест
ва «Буревестник» требуются: конт
ролер на лодочную станцию и ра
бочие для ремонта лодок.

Обращаться: г. Томск, улица Со
ветская, 45 (в здании Дома уче
ных), 2-й этаж.

Обком ДОСААФ доводит до 
сведения всех граждан г. Томска, 
имеющих собак, о то.м, что соглас
но решению горисполко.ма регист
рация собак возложена на клуб 
служебного собаководства.

Регистратор собак должен 
предъявить владельцу собаки удо
стоверение личности, выданное (Й5- 
комом ДОСААФ, выдать формен
ную справку, заверенную печатью, 
и номерной знак 1961 года.

Томской областной конторе 
Стройбанка требуется инспектор.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 5, телефоны 31-35 
и 31-36. 2—2

Томской автотранспортной конто
ре Js"9 1 требуются на постоянную 
работу: шоферы всех классов, сле
сари-автомобилисты, слесари-авто
электрики.

Здесь же производится набор на 
курсы шоферов.

Обучающимся выплачивается
стипендия.

Обращаться: р. Томск, улица 
Герцена, 68. 3—2 ■

Вниманию подписчиков!
Продолжается подписка на областную газету 

„КРАСНОЕ ЗНАМЯ” на 2-е полугодие 1961 года.
Подписка принимается городскими и районными отде

лениями связи, почтальонами, общественными распро
странителями печати на заводах, фабриках, в совхозах, 
колхозах, РТС, леспромхозах, учебных заведениях и 
учреждениях.

Облсоюзпечать.

ТОМСКИЙ МЕДИЦИНСКИЙ ИНСТИТУТ 
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС

в заочную аспирантуру на 1961 тх>д по следующим специаль
ностям: хирургия, терапия, патологическая анатомия, акушерст
во и гинекология.

Срок конкурса до 1 июля.
Документы налравлять по адресу: г. Томск. Московский

тракт, 2. директору института.

На постоянную работу срочно 
требуются: токари, фрезеровщики, 
слесари-инструментальщики, сле
сари по ремонту оборудования, 
плотники, штукатуры, маляры в 
рабочие на строительство.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 51, отдел кадров. 3—3

Заводу «Томкабель» срочно тре
буются: инженер по вентиляции, 
инженеры химики-резннщикн, ра
бочие всех специальностей в уче
ники в производственные цехи.

Одиноким в порядке очереди 
предоставляется общежитие.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь, 4. бюро пропусков.

Спичечной фабрике «Сибирь» на 
постоянную работу требуются 
автокрановщики.

Обращаться в отдел кадров.
Требуются охранники.
Оплата труда по соглашению. 

Принятые на работу обеспечива
ются обмундированием.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени ЕСирова, 51, отдел кадров.

3—2

Требуются: ученики в цехи, сле
сари. грузчики, электрики, элек- 
трокарщики, жестянщики, заряд
чик, подсобные рабочие, технички, 
охранники и работницы по рестав
рации тары.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240, отдел кадпов.

5 —2
Томскому электроламповому за

воду срочно требуются: слесари,
токари, электромонтеры, фрезеров
щики, грузчики, тракторист, уче
ники настройщиков и учеішкн в 
цех.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 5. отдел кадров.

3—2

Заводу железобетонных изделий 
требуются: квалифицированные
электрики, электросварщики, газо
электросварщики.

Оплата труда сдельная.
Обращаться: р. Томск, улица

Линейная. 1. 2— 1
Томский хлебоприемный пункт 

отпускает хлебопродукты с 9 час. 
утра до 4 час. дня ежедневно, 
кроме субботы и воскресенья, пе
рерыв с 1 часу до 2 час. дня.

3—2

Водной станции областного со
вета добровольного спортивного 
общества «Труд» срочно требуют
ся: кассир, рабочие и шоферы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 11, к  председателю.

Томской областной торговой ба
зе «РособуБьторг» на постоянную 
работу требуется грузчик.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 18.

3— 1
Томской конторе «Росбакалея» 

требуются: инженер-строитель или 
опытный прораб, экспедиторы, 
кладовщики, грузчики на автома
шины и рабочие на строительство.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский проезд, 1, телефоны 50-18 и 
36-75. 3— 2

Г р-ка  Л еонтьева Е кате р и н а  Гера
сим овна, п р о ж и в а ю щ а я  в г . Том ске , 
у л и ц а  Н ово -Ки евская , 32. кв . 3. воз
б уж дает дело о р а сто р ж е ни и  брака  
с гр -н о м  Л еонтьевы м  К о нста нти но м  
М ихай ловичем . п р о ж и в а ю щ и м  в
г. Том ске , п р о с п е кт  и м ени  Л е нина , 
88.

Дело будет рассм атриваться  в 
Том ском  го р о дско м  народном  суде.

Гр-н  Н о ви ко в  Иван М ихай лович, 
п р о ж и в а ю щ и й  в г. Том ске , пере
у л о к  К у р с к и й . 32. кв . 2. возбуж дает 
дело о р а сто р ж е ни и  б р а ка  с  гр -ко й  
Н овико вой  Галиной И вановной, п р о 
ж и ва ю щ е й  в г  Том ске, у л и ц а  Ч уй- 
с ка я . 27. кв . 28.

Дело будет рассм атриваться  в  
Том ском  городско.м народном  суде,
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